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pisodio a 

Ennesima aggressione al per 
sonale sanitario. denunciare l'e 
Psoo, avvenutO nel poliambula 
AlTlaleMazzini, a Frosinone 
è la Uil Fpl. Presa di mira un'infer 
miera cheè stata aggredita verbal 
mente da un paziente che ha poi 
scagliato una carrozzina contro il 
montacarichi. La donna èstataco 
stretta arifugiarsi in un'altrastan 
za. Anche un parente dell'uomo, 
infatti. è riuscito a entrare nel po 
liambulatorio mantenendo un at 
teggiamento aggressivo. 

La Ul Fpl. che condanna l'epi 
sodio, chiede all'azienda sanitaria 
locale di dotarsi diguardie giurate 
a tutela del personale. Personale 
che, negli ultimi anni, è stato spes 
So vittima di episodi di violenza, 
come anche di furti e danneggia 
menti delle vetture. 

CIOCIARIA! 

Gli episodi di violenza conti 
nuanoaripetersi con frequenzain 

tutti gli ospedali da Frosinone a 
Cassinoa Sora Anchel'Inail hare 

gistrato un incremento dei casi a 
livello nazionale. L'identikit della 
vittima è quello di una donna trai 
51ei60 anni, in servizio prevalen 
temente in ambito psichiatrico o 
nell'emergenza. E che riporta le 
sioni che comportano un'assenza 
per malattia di 22 giorni. 
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LA SITUAZIONE 
CRISTINAMANTOVANI 

Continua la guerra tra la Lega 
e Forza ltalia per ilseggio regiona le, scattato a Latina, alle ultime 
elezioni regionali. Uno scontro 
che vede da un lato Pasquale Ciac 
ciarellie dall'altro Angelo Tripodi. 
Ierisiè chiusa un'ulteriore fase del 
riconteggio. Sembrerebbe che il 
risultato resti invariato confer 
mando Angelo Tripodi (eletto con 
la Lega mapoi passato a Forza Ita 
lia) come consigliere regionale. 
Ed escludendo Pasquale Ciaccia 
relli, attualmente assessore all'ur 
banisticae alle e politiche abitative, 
che perderebbe addirittura 29 vo 
ti. Sarebbe questo l'esito emerso 
dal lavoro della prefettura secon 

regionale Tripo do il cosigi invece, il qua di. Per 
dro sembrerebbe completamente 
diverso. Ma procediamo con ordi 
ne. 

A presentare il ricorso era stato 
proprio Ciacciarelli e, nei mesi 
scorsi, la prefettura di Frosinone 

chiesto un chiarimento al 
Consiglio di Stato. Ricordiamo 
che alle regionali di febbraio 2023 
il seggio della Lega era scattato in 
provincia di Latina, dove la per 
centualeèstata del12,71%. Mentre 

in Ciociaria si è arrivati a quota 
12,31%. Eschudendo quindi Ciac 
ciareli nonostante le 14.030 pre 
ferenze ottenute. «Con oltre 450 
schede in parte gjà attribuite, in 
parte contestati e quindi al vaglio 
della decisione del giudice nel'u 
dienza di ottobre si chiude un ulte 
riore fase del riconteggio - affer 
ma l'assessore regionale - Consi 
derando che in molti casi non si è 
proceduto all'analisi di ogni sin 
gola scheda, ma che sono stati ria 
perti soloi plichi relativi alla lista 
uSalvini Premier", abbiamo, insie 
me ai miei avvocati, ritenuto op 
portuno chiedere la calendarizza 
zione di un'ulteriore udienza cosi 
da consentire il riconteggio anche 
delle schede al di fuori di quelle af 
fascettate che, al momento, non 
sono state ricontate». II Consiglio 
di Stato (sezione seconda) ha fis 

sato per il 30 luglio il deposito del 
la relazione di verificazione. Indi 
cando la data del 22 ottobre per 
I'udienza pubblica per il prosie 
guo del giudizio. «Un'istanza nata 
in ragione dell'esigenza, ribadita 
all'interno dell'ordinanza, di pro 
cedere alla verifica generale dei 
voti e della loro corretta attribu 
zione alle singole liste - prosegue 
Ciacciarelli - Rimanendo, fiducio 

Battaglia sul seggio conteso 
Regione Lazio Chiusa un'ulteriore fase del riconteggio chiesto da Pasquale Ciacciarelli dopo le elezioni del 2023 
L'assessore: «Tante schede in parte già attribuite. Aspettiamo fiduciosi». Tripodi: «La Lega ha perso 29 voti» 

si, in attesa della decisione del giu 
dice, ringrazio la prefettura di 
Frosinone per il lavoro che stanno 
solgendo». Ma se da parte di Ciac 
ciarelli la questione sembra essere 
ancora tutta da definire per Tripo 
di il verdetto è già scritto. E lancia 
stoccate al suo ex compagno di 
partito: «Oggi dovrebbe finire an 
chelapolitica degli annunci trion 
falistici di Ciacciarelli e il suo cer 
chio magico. Il finale di questa vi 
cenda è ora tutta a discapito del 
l'attuale assessore e del suo grup 

petto, e dico "attuale" non a caso. 
Perché la resa dei conti ci sarà do 
pole europee. Io so 

chiaro che il ife, 
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è al 
rimpasto digiunta chiesto dai ver 
tici �i Forza Italia dopo il passag 
gio a sette consiglieri del gruppo 
regionale. «A dispetto delle di 
chiarazioni e dei toni trionfalistici 

L'udienza 

Inballo cè 
unoscanno 

Scattato 
alatina enon 
aFrosinone 

Aottobre 
Fudienza 

del Consiglio di Stato 
è in programma 
per il 22 ottobre 

delle prime ore su fantomatici 460 
voti sottratti a danno di Ciaccia 
relli - afferma Tripodi - oggila Le 
ga deve prendere atto non solo di 
non avere tutti quei voti sperati, 
ma addirittura di averne persi 29, 
dopo aver perso anche due consi 
glieri alla Pisana e non avere piùi 
numeri neanche per giocare a 
tombola. Ora intendo ringraziare 
tutte quelle persone che mi hanno 
votato in provincia di Frosinone, 

mai cui voti non furono utilizzati. 
perché anche questo è emerso dal 
le verifiche delle schede. A causa 
di questo inutile polverone ricor 
do che è stato sottratto tempo agli 
uffici dellaprefettura. Ma anche al 
tempo sottratto a molti dei mie 
collaboratori, ai miei avvocati 
Corrado De Simone, Giammarco 
Florenzani e Fabrizio Montoni 
che ringazio.Comnespesso mipia 
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PASQUALE CIACCIARELLI 
Èstato consigliere regionale nella scorsa 
legislatura. Alle ultime elezioni si è 
candidato con la Lega nella circoscrizione 
di Frosinone. Ma nonostante le 14.030 
non è stato eletto. Pol nominato assessore 

ANGELO TRIPODI 

Eletto nel 2023 al consiglio regionale del 
Lazio nella lista della Lega Salvini Prermier, 
ha ottenuto 8.119 nella cirCoScrizione di 
Latina. A gennaio ha ufficializzato 
I'ingresso in Forza Italia 

ce dire: vinconoi fatti, no la politi 
cadegli annunci». 

Solo dieci giorni fa la Lega ha 
perso un altro consigliere con il 
rientro in Forza Italia di Giuseppe 
Cangemi. Dunquel'assetto è com 
pletamente cambiato. Gi "azzur 
ri" hanno un gruppo di 7 esponen 
ti: Giorgio Simeoni, Fabio Capo 
lei, Cosmo Mitrano, Marco Cola 
rOssi, Roberto della Casa, Angelo 
Tripodi e Pino Cangemi (8 consi 
derando l'intesa con Noi Modera 
ti), più 2 assessori Luisa Regimen 
tie Giuseppe Schiboni. NellaLega, 
invece, èrimastasolo Laura Carta 
ginese. Il carroccio però conta 2 
assessori: Pasquale Ciaccareli e 
Simona Baldassarre. Insomma il 
braccio di ferro trai due partiti di 
centrodestra continua. Ma fino al 
l'udienza del 22 ottobre. e 
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UNIVERSITA 

Arriva 
il corso di laurea 
in "Banca 
e Finanza" 
FORMAZIONE 

0ggi, alle 12, nel palazzo co 
munale di Frosinone, alla pre 
senza del rettore Marco Dell'Iso 
lae delsindaco di Frosinone Ric 
cardo Mastrangeli, sarà presen 
tato il corso di laurea Magistrale 
in Banca e Finanza, cheverrà at 
tivato a partire dal prossimo an 
no accademic0 pressoil polo di 
dattico di Frosinone dal diparti 
mento di Economia e Giurispru 
denza dell'Università degli Studi 
di Cassino e del Lazio Meridio 
nale. 

L'istituzione del corso di lau 
rea magistrale è correlata alla 
necessità di rispondere alle esi 
genze formative provenienti dal 
territorio �i riferimento. Il corso 
di laurea Magistrale in Banca e 
Finanza intende formare speci 
fiche figure pYofessionali, coniu 
gando aspetti di natura manage 
riale a quelli specificatamente 
associabili al fenomeno finan 
ziario, con particolare attenzio 
ne alle conoscenze prevalenti 
nell'ambito dei mercati e dell'in 
termediazione finanziaria, a li 
vello nazionaBe e internazionale. 

Gli studenti acquisiranno com 
petenze teorichee pratiche di ri 

lievo grazie alla presenza di con 
solidate risorse di docenza e di 
eccellenza nella ricerca -sulle 
aree di pertinenza. I raggiungi 
mento degli obiettivi prefissati è 
garantito da un percorso forma 
tivo che prevede non soltantò la 
didattica curriculare erogata in 
presenza ma anche esereitazio 
ni, laboratori, stage e tirocini 
presso banche, istituzioni finan 
ziarie, aziende pubbliche e pri 
vate convenzionate çon Unicas. 
L'obiettivo è quello di formare 
manager in grado di operare nel 
settore bancário e dell'interme 
diazione finanzjaria (borse valo 
ri nazionali ed internazionali, 
autorità di vigilanza e controllo 
del mercati finanziari), della mi 
cro finánza e della finanza etica, 
all'interno delle Pmi e delle im 
prese medio e grandi, nella ge 
stione della tesoreria, di titoli, di 
project financing, di private 
equity e venture capital e in qua 
lità �i esperti in financial te 
chnology (FinTech)." 
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LINTERVENTO 

Comunali, scontro sui programmi 
LORENZO VITA 

Terso il voto Dopo l'atfondo dei candidati sindaco anti-Salera. il consigliere Marandola difende l'operato ammnistrativo 
Erilancia: «Àmeglio dare fiducia a chi ha pensato al bene della città, a chi ha dato lavoroaimprese e opera 

Dalle opere pubbliche, alla 
manutenzione ordinaria. Si in 
tensificala diatriba pre-elettora 
le cassinate, il clima rovente che 
preannuncia un voto delicato e 
per nulla scontato nell'esito. 

Dopo laffondo contro Enzo 
Salera da parte degli altri candi 
dati sindaci, in particolare Artu 

o Buongiovannie 
bastianelli, , ad 

alzaeppe Se 
egli scudi sul 

sindaco uscente è Sergio Maran 
dola, consigliere comunale. e 
presidente del Pd. «Le vicende 
politiche di Cassino negli anni 
passati sono state caratterizzate 
da una netta dicotomia tra due 
modi di intendere e gestire l'am 
ministrazione della città. Da una 
parte uno schieramento, quello 
della Destra, che ha interpretato 
l'amministrare come mera ge 
stione del potere, con sperperO 
di risorse sotto la spinta delle in 
numerevoli richieste. 

L'eredità è stata pesante per le 
casse comunali al punto di dover 
arrivare alla dichiarazione di 
dissesto finanziario dell'Ente. 
Con l'automatica conseguenza 
dell'aumento delle tariffe comu 
nali all'aliquota massima. 

A soffrirne maggiormente, le 
categorie j à deboli, penalizzate 
anche dalla inevitabile riduzio 
ne dei servizi pubblici». 

Ancora: «Ma per fortuna esi 
ste anche un'altra forma di poli 
tica, più nobile: quella al servizio 
della collettività. Da quando si è 
insediato, il sindaco Enzo Salera, 
con la sua squadra, compatta e 

taamigior? determinata a rare le cose, 
l2 città ha cambiato passo e ha 
cambiato volto. 

L'isola pedonale, il palazzo 
della Cultura, gli interventi sul 
dissesto idrogeologico, la messa 
in sicurezza di tuttii plessi scola-

LA NOTA 

Un polo Jogistico capace di 
Connettere il Cassinate con l'A 
driatico. Questa l'idea dell'aspi 
rante sindaco del terzo polo Giu 
seppe Sebastianelli: «Ún punto 
importante del mio programma 
elettorale per lo sviluppo econo 
mico e sociale del territorio è la 
creazione di un polo logistico 
nelle vicinanze dell'uscita del ca 
sello autostradale, dove insiste 
un vasto terreno che confina con 
il comune di Pignataro Interam 
na. Li è possibile creare una fer 
mata del treno ad alta velocità. 
Con il Comune di Villa Santa Lu 
cia e Piedimonte San Germano, 
dove insiste lo stabilimento Fiat 
eil suo indotto e con la vicinanze 
al Comune di Aquino, potrebbe 
essere utile per il recupero del 
l'aeroporto cosi da poter utiliz 
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llconsigliere 
del Partito 
democratico 

Ser Serglo 
Marandola 

Sottolinea: 
Grazie 

aunmuuo 
didue milioni 
dieuro presto 

migliorerà la 
manutenzione 

ea San Bartolome0, , il ponte Dapoo solidale. la ristruttu 
razione della Villa Comunale, 
della Colonia solare, del teatTO 
Romano, del cammpo sportivo del 
Colosseo, l'edificazione in corso 
d'opera di due nuovi asili nido, 
sono la declinazione, la materia 
lizzazione di un principio che 
dovrebbe essere scontato: cioè la 
politica al servizio della colletti 
vità», 

Sul voto, ribadisce: «Ora, per 
rispondere alla domanda che al 
cuni cittadini indecisi si pongo 
no all'approssimarsi delle vota 
zioni, vale a dire quale candidato 
scegliere in questa nuova torna 

ta elettorale, facciamo una ele 
mentare considerazione: è me 
glio dare fiducia a chi ha operato 
peril bene della città, a chi ha da 
to lavoroa impresee operai, a chi 
ha realizzato una mole di opere 
pubbliche come mai nessuno al 
tro aveva fatto in passato, o è ne 
glio dare fiducia a quella parte 
politica che non è stata capace di 
fare altro se non 1 lasciarci s 
8roppone una montolarci sul 

gna di debi 
ti senza aver effettuato alcuna 
miglioria per la città?». 
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Attacca ancora: «L'aspetto 
grottesco della vicenda è poi rap 
presentato da alcune critiche 
che circolano tra gli oppositori 

" Igiorni 
che ci separano 
delle prossime 
elezioni comunali 

del Comune 

di Cassino 

Il candidato 
sindaco 
delterzo polo 
Gluseppe 
Sebastianell 

Alcentro 
della querelle 

anche 
idebiti 

dell>'ente 
ripianati 

inquesti anni 

Laproposta L'aspirante primo cittadino del centro lancia lideadi un hub capace di intercettare anchel'alta velocità 

Sebastianelli: «Un polo logistico per la città 
zare il trasporto su gomma su 
ferro e aereo O per poter collegare 
il territorio conil mare e la mon tagna, dal Tirreno all'Adriatico, 
Un territorio a Confine Con le tre regioni, a vantaggio fiscale come 
la Campania il Molise e l'Abruz zo, deve necessariamente offirire 

dell'amministrazione Salera: le 
eterne lamentele sulle buche o 
sui marciapiedi. Provengono 
principalmente da alcuni degli 
esponenti e dagli eredi del ver 
sante di quella destra cittadina 
che, per via del dissesto, ha con 
dizionato pesantemente il repe 
rimento di fondi necessari per 
queste opere. A costoro rispon 
diamo che nel frattempo la no 
stra amnministrazione ha quasi ripianato il debito, e il Comune, 
con l'accensione di un mutuo di 
due milioni di euro, provveder� a breve a a effettuare anche queste importanti manutenzioni». 

Aggiunge: «Un altro punto 

O RIPRODUZONE AISERVATA 

importante del mio progranmma 
ele è la creazione di un istituto tecnico scientifico ad in 
dirizzo informatico ed elettroni 
co ed intelligenza artificiale per 
formare giovani in un settore 
sempre più in via di sviluppo, 

avendo nel territorio la presenza di un'azienda che già investe nel la nostra provincia, con un alto fatturato e già quotata in borsa. 
Illavoroè>unica risposta valida, che garantisçe dignità e libertà al cittadino. È nel mio program ma, al primo posto, un'altra ini Ziativai importante 
rio: la creazione di una fondazio 

per il territo 
ne partecipata per istituire un museo multimediale nei fabbri cati presenti all'interno dell'eX campo di concentramento nella 
frazione di Caira: un museo che 
ricostruisca la storia dell'auto 
dalla sua nascita ad oggi».o 
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servizi e logistica per evitare la 
desertificazione industriale», 



Cassino 

Ex Fca, nuovi fermi produttivi 
La decisione Tutti a casa nei reparti di lastratura, verniciaturae montaggio il 3, il 4, il 5,il 10 el'i1 giugno 
Citenoni moxtelli sulla piataforna Large: sos della Fiom-Cgil sui tempi. Urge un tavolo di confronto a palazzo Chigi 
AUTOMOTIYE 
KATIA LETE 

Nyar tem di asorbi R IR ARIfàne dei quattro Ta7adi sulla piattaforma 
lA ane in Cassino che so 
nATinui fermipodutti 1RTaio del possimo mese. 

er msttinala dirigenza inter TA stabilimento, infatti. ha 
7GRsto lo stop per i rerti 

stratura verniciatura e 
23GtaiO nele siormate del 3 
4 5 10e 1l giumo, In aiunta dGani la linea di emiciatu 
raparaurti-plastica sarà in stop piuttivn, il fermo sul venerdi 
ienterà strutturale. 

Intanto, anche se di stop pesa 
DO sulla prduione e alleggeri 

sono le buste paga degli operai 
resta il calice alzato dopo la noti 
zia dei modelli che andranno a 
correre lungo la piattaforma 
Large installata nella fabbrica la 
ziale. Per il territorio, una volta a 
regime. potrebbe incarnare una 
speranza di crescita. 

Oltre al Grecale full elettric, 
arriveranno sulla linea le nuovis 
sime versioni di Stelvio (2025) e 
Giulia (2026) e un quarto model 
lo su cui non sono state fornite 
ulteriori indicazioni. Si hanno 
soltanto riferimenti temporali: 
arriverà entro il 2027. 

Le dichiarazioni del ceo Carlos 
Tavares a Torino, lunedi scorso, 
e il tavolo al ministero martedi 
hanno rappresentato segnali di 
incoraggiamento all'interno di 
una fabbrica dove il clima è pe 

sante: solo pochi giorni fa gli 
operai erano in sciopero per i ca 
richi produttivi e per le condizio 
ni di lavoro. 

Lastrada della rinascita 
«Siamo sulla strada della rina 
scita industriale italiana. Final 
mente ha sottolineato il mini 
stro Urso a margine del tavolo 
sul plant laziale martedi pome 
riggio -si delinea un futuro signi 
ficativo per questa azienda con la 

llministro Urso, dopo 
>incontro di marted: 
«Siamo sulla strada 

della rinascita 
industriale italianay 

2 

sua produzione in Italia che pun 
ta a un milione di veicoli l'anno e 
che, in questo modo, potrà soste 
nere anche l'indotto del compar 
to». 

Urso ha poi concluso spiegan 
do che ora si punta «achiudere al 
meglio questa fase del tavolo 
Stellantis, iniziato a dicembre, 
con un accordo di sviluppo. Ab 
biamo invertito la rotta e l'Italia 
può finalmente sperare di avere 
una produzione auto significati 
va, settore orgoglio del Made in 
Italy». 

I sindacati hanno salutato la 
novità con parziale entusiasImo, 
ben lieti di aver avuto risposte 
sul futuro piano industriale del 
plant ma anche preoccupati per i tempi di realizzazione. Åttende 
re altri anni significa continuare 

Lingresso due 
di Cassino Plant 
dove si produce 
il suv Grecale 
della Maserati 
e la "coppia" 
Alfa Romeo 
composta da 
Giulia e Stelvio 

l'apnea a cui sono sottoposte an 
che le aziende metalmeccaniche. 

Sostermpi 
A sottolineare con forza questo 

aspetto è la Fiom. «A Cassino gli 
annunciati nuovi modelli elettri 
ci di Stelvio e Giulia e l'affianca 
mento di un non ben definito 
nuovo modello dovrebbero par 
tire solamente dal 2025 e nel 
2026 e quindi anche nei prossimi 
anniilavoratori rischiano di ave 
re ancora pesanti ripercussioni 
economiche per il prevedibile 
prosieguo del ricorso ad ammor 
tizzatori sociali». Lo dichiara Sa 
muele Lodi, segretario nazionale 
Fiom-Cgil e responsabile settore 
mobilità Che continua: «Nel 
frattempo nei siti (il riferimento 
è anche a Pomigliano dove è sta 

to annunciato il prolungamento 
della produzione della Pandina 
fino al 2029) si registrano peg 
gioramenti delle condizioni di 
lavoro che hanno portato anche 
allo sciopero a Cassino nei giorni 
scorsi. Tutte le aziende della 
componentistica sono in gran 
dissima difficoltà con prospetti 
ve cupe per i lavoratori. Stellan 
tis dal canto suo ha nuovamente 
chiesto al Governo un sostegmo 
per aumentare la competitività 
produttiva e gli incentivi alla do 
manda 

Perla Fiom-Cgille risorse pub 
bliche devono essere vincolate a 
precisi impegni e garanzie Occu 
pazionali di tutela delle compe 
tenze e di rilancio per le lavora 
trici e ilavoratori che devono tra 
dursi anche in forti investimenti 
in ricerca e sviluppo, che ancora 
ad oggi purtroppo non sussisto 
no. 

Per questo ribadiamo la neces 
sità di un tavolo di confronto a 
Palazzo Chigi dove siano affron 
tate tutte le criticità che ancora 
persistono e che vedano Stellan 
tis assumersi impegni e dare ga 
ranzie per il raggiungimento e 
superamento della produzione 
di un milione di veicoli e per lari 
generazione dell'occupazione 
nel nostro Paese, auspicando che 
si determinino tutte le condizio 
ni per un accordo di sviluppo»," 
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Atina 

Rocca, un summit per la Valle 
Lavisita ll presidente della Regione allincontro organizzato da Fratelli d'Italia con la candidata alle europeeD 
L'impegno del governatorea convocare un tavolo con tuttii comuni, In primo piano il potenziamento della Casa dela saute 
VERSO IL VOTO 

itun tavvlo in Regione 
Lian ttiisindaci del com 

Nrlarr delle criti 
a V'alle di Comino e so 

to delle sue necessità. 
È3tun incontro allinsegna 

eavncrteza quello che siè 
Slto nella serata di sabato 

N ad Atina. Un appunta 
mento elettorale in vista delle 
prsime elezioni per il Parla 
mento europeo dell'S e del 9 giu 
n0 prossimi, al quale ha parte 
ipato il presidente della Regio 
ne Francesco Rocca. 

E stato proprio lui a prendere 
questo impegno, ovvero l'istitu 
ione di un tavolo regionale, con 
1 sindaco di Atina Pietro Volan 

te, e con gli altri primi cittadini 
dei comuni della Valle presenti 

nella sala gremita del Centro ip 
pico �i Atina che ha ospitato l'e 
vento. 

Non si è trattato solo di un in 
contro elettorale, ma di un mo 
mento di confronto sui pro 
rammi del presidente Rocca 
per la Valle di Comino. 

E stato organizzato da vari 
consiglieri comunali e da molti 
cittadini vicini all'amministra 
zione Volante, persone che si ri 
specchiano nei valori di Fratelli 
�Talia 

Lz protagonista della serata, 
insieme al governatore, è stata 
Cirita Di Russo, candidata alle 
elezioni europee con la lista di 
Frtelli dTtalia. 

Ce stato un grande impegno 
dierol'orzanizzazione di questo 

ppuntmento, un lavoro di 
Squirz che ha portato tante 

Il presidente 
Francesco 
Rocca 
durante 
il suo intervento 
di sabato sera 

al Centro ippico 
di Atina 

persone, guidate da passione ed 
entusiasmo, a cooperare per riu 
scire ad organizzare un evento di 
livello. E cosi è stato. 

Ad aprire la serata è stato il 
sindaco di Atina, il dottor Volan 
te, che haringraziato il presiden 
te Rocca per la sua presenza, ma 
ha anche chiesto un impegno 
concreto per il territorio: viabili 
tà e sanità sono stati solo due dei 
temi affrontati. Il primo fratutti: 
la necessità di potenziare la Casa 
della salute di Atina. 

Un tema stringente, quello dei 
servizi sanitari, molto sentito 
dalla popolazione atinate e del 
l'intera Valle di Comino, oggi co 
stretta a lunghi e dispendiosi 

Presenti 
ilsindaco 

Volante 
eisuoi 

colleghi 
dei paesi 

yicini 

spostamenti per accedere ad al 
cune prestazioni sanitarie non 
disponibili in zona. Da qui la ri 

chiesta pressante di un sostan 
ziale potenziamento della Casa 
della salute. 

Il governatore, da parte sua, 
non siè tirato indietro di fronte a 
queste richieste che arrivano dal 
territorio, anzi: ha preso l'impe 
gno di convocare al più presto un 
tavolo di lavoro alla Regione che 
affronti tutte queste tematiche. 
Soprattutto, però, ha parlato 
dell'importanza della Casa della 
salute nei programmi sanitari 
della Regione Lazio, di quanto la 
sua amministrazione stia facen 
do in questo settore, delle recen 

ti assunzioni a tempo indetermi. 
nato autorizzate alla Asl di Frosi. 
none, assicurando poi il proprio 
sostegno, anche in considerazio 
ne del fatto che ha voluto mante. 
nere per sé la delega alla sanità 

Presente alla serata anche l'o 
norevole Antonello lannarilli. 
commissario straordinario del. 
l'Ater di Frosinone, che ha deci 
so di dare il su0 appoggio alla 
candidata Di Russo. 

Quest'ultima, accolta da un 
applauso al suo ingresso, ha 
spiegato che cosa l'ha spinta ad 
affrontare questa nuova sfida 
elettorale, ha raccontato la sua 
vita, fatta di coraggio e determi 
nazione. E infatti un avvocato 
penalista che per anni ha difeso 
collaboratori di giustizia: questo 
per lei ha significato vivere sotto 
sCorta per oltre vent'anni. 

La candidata alle elezioni del 
l'8 e9 giugno ha preso un impe 
gno coni cittadini della Valle di 
Comino: affrontare il ruolo di 
Parlamentare europeo con la 
stessa forza, lo stesso coraggio e 
la stessa passione che l'hanno 
guidata nella sua vita, vissuta 
sempre alla ricerca della legalità 
e della giustizia. 

Il comitato promotore di que 
sto evento, che siè tenuto la sera 
di sabato 25 maggio, ha voluto 
ringraziare tutti gli intervenuti 
perlapresenza numerosa e perl 
calore con cui hanno accolto il 
presidente Rocca e la candidata 
Di Russo, alla quale è stato rivol 
to un corale "in bocca al lupo" 
per la partita elettorale e l'auspi 
cio di tornare presto ad Atinae 
in Valle di Comino da parlamen 
tare europea. e 

RIPRODUZIONE RISERVATA 



Sora"BroccostellaFontana Liri 

Pulizia del giardino con sospetto 
La nenda uattnghonani stranieri con un dipendente comunale c un mezzo dell'ente ripuliscono un'area verde privata 

La sena tilmata satena raionic domande. La "Carpc Diem"spicga: sono ragazzi impegnati in un corso di formazione 
SORL 

C 

Tire ale dei it 

i emesso di 
CCUA co Cuanto co 

Leinitinaiquat 
1EROO iato la siepe 

C pta di via 
pra 

*44 sono 

al orogetto. 

:C, è zesti 
mue Carpe 

L' 1 ni pera nei 
"nrutturale 

hanno 

Sarrar CntitM) 

al mtutfrtits zi(luti 

FONTANA LIBI 

Giovedi 

il Comut h| r.UHCIh 
niversarno dellz 1ietsE r 
venuta il 29 nzP) 944 I 
piazza Mastroiahi e stala Svelz 
ta la lapide ché, apsta dal reg 
me fascista dopo le sanzioni per 
la guerra d'Etiopia, venn¢ Yra 
scritta nel 1944 a celebrare l'ay 
venuta liberazione, ma mai çol 
locata in alcun luogo, casual 

Dopo il corteo, in piazza Tren 
to le classi dell'istituto compren 
sivo hanno dato vita a un apprez 
zato flash mob sul tema della pa 
ce e hanno letto alcune testimo 

MUNE DA SORA 

30 maggio 2024 

Lautomezzo 
del Comune 
utlizzato 
perIintervento 

eseguito 
in un giardino 
privato 
i via Biancale 

Ottant'anni fa la liberazione 
Un'emozionante celebrazione 

CHO90ZR 

docente, hanno già sistemato al 
cuni luoghi della città, come i 
giardino dell'associazione "Il Fa 
ro" e il cortile della scuola media 
"Facchini", e rispediscono al mit 
tente le illazione l 

SeCondo cui l'in 
tervento di martedì mattina nel 
abitazione privata di via Bianca 

le fosse illecito. I giovani extraco 
munitari, aggiungono dal sodali 
zio, erano sì impegnati in uno spa 
zio privato, masoltanto grazie alla 
disponibilità del proprietario del 
l'abitazione hanno potuto ap 
prendere il taglio del "giardino al 
l'italiana", che fa parte del pro 
gramma del corso di formazione 
alla professione di giardiniere. 

La ricorrenza Svelata una lapide in piazza Mastroianni 
Liniziativa di amministrazione e Stabilimento Propcllenti 
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nlanze storicheeMesle dlautori 
foitanesi Quindi, dopo l'alz 
bandiera il sindaco Ghanplo Sar 
rarco e il direttore dello Stabil): 
Imentomilitare propelleot), Il co 
lobnello Michele Cristino, han 
fo dejasu una corona d'alloro 
al Monunento al Caduti, per 
{uali il partoco don Pasqualino 
Pinetta ha ofheiato una funzjo 
.eiutfrag 

Hanno 
provved°to 

a potare 
le piante 

di una siepe 
in una casa di 

via Biancale 

Ilprogetto 
coinvolge 

quindici 
giovani 

che vogliono 
diventare 
giardinieri 

Dopo I'lnquadramento stori 
co A Cura del olonnello Carlo 
Vendittl, Il slndaco Sarraco ha 
concluso l'evento dando lettura 
della motivazione della Meda 
glla d'argento al merito civile al 
gonfalone comunale. Presenti 
numerosicittadini, autorità civi 
li e militar, ass0ciazioni d'arma 
e culturali. 

D0 seguito, nello Stabilimento 
propellenti, è stato commemo 
rato l'eceidio tedesco del gon 
nalo 1944. Il direttore Crlstino, 
alla presenza del slndaco Surrac 

co con il gonfalonee una delegu 
zlone, ha depost0 una corona 
d'alluro alls luplde che rleordu le 
quattro vittlmie dell'vccldlo, Do 
po una rlevocazlone Blorlca, I 
slndaco ha donato una copla In 
corniclata della relazlone sul 
l'eccldlo che è stata apposta sot 
to lo laplde. 

O ROOLot PSERNALA 

Guidava con la card 
di un altro autista 
Multato dalla polizia 
Gli agenti della stradale 
controllano il bus della gita 
e scopronoil trucco 

BROCCOSTELLA 

Gli agenti di polizia stradale 
di Sora proseguono i controlli 
sugli autobus utilizzati per le gi 
te scolastiche per verificare che 
tutto sia a posto. Proprio nel cor 
so di uno di questi controlli, han 
no scoperto che un autista utiliz 
zava impropriamente l'apparec 
chio che serve per certificare le 
ore di guida degli autisti, 

Nei giorni scorsi, nei pressi di 
Broccostella, i poliziotti della 

stradale hanno sottoposto a veri 
fiche tre pullman di rientro da 
una gita scolastica, constatando 
che uno dei conducenti guidava 
avendo inserito nell'apparec 
chio cronotachigrafo digitale la 
carta del conducente apparte 
nente a un'altra persona. 

I poliziotti della stradale han 
no quindi eseguito il sequestro 
della carta del conducente ille 
gittimamente utilizzata trovata 
nell'apparecchiatura e procedu 
to al ritiro della patente di guida 
del trasgressore, ai fini della so 
spensioOne. 

Contestualmente, all'autista è 
stata elevata una sanzione pecu 
niaria di 866 euro, con la decur 
tazione di dieci punti dalla pa 
tente di guida. 

"Questa pratica, attuata prin 
cipalmente per eludere i control 

li degli organi di polizia sui tem 
pi di guida - spiega in una nota la 

polizia stradale - mette in serio 
pericolo la sicurezza della circo 
lazione e degli utenti della stra 
da". Insomma, anche per quanto 
riguarda le gite scolastiche la pa 
rola d'ordine resta quella della 
massima sicurerza Ecp 

tIPcCUCNE RISE FVALA 

Alcune immagini 
della solenne 
Cerimonia 
perl'ottantesimo 
anniversario 
della llberazione 
del paese 
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mente rinvenuta abbandonata. 



Veroli"Boville Ernica -Monte San Giovanni Campano 

Prorogata la gestione degi impianti sportivi 
Lagiunta Perciballi 
ha dato l'ok fino 
al prossimo 31 agosto 

BOVILLE ERNICA 
La Giunta Perciballi ha de 

liberato di concedere la proro 
ga della gestione e dell'utilizzo 
temporaneo degli impianti 
sportivi comunali "Montorli" e 
"San Lucio" fino al 31 agosto al 
la società A.S.D.Nuova Aurora, 
al fine di organizzare levento 
"Boville Cup -Torneo delle 
Contrade 2024" e stage -city 

camp SS Lazio chi si svolge 
ranno a partire dal prOssimo 

Infiorata 
del Corpus 
Domini 
L'nvito 

MONTE S. GIOVANNI CAMPANO 

«Carissimi, abbiamo bi 
sogno dell'aiutoe della col 
laborazione di tutti per 
preparare al meglio la no 
stra chiesa collegiata per la 
solennità del Corpus Domi 
ni 

Impegniamoci a segnare 
in agenda e a condividere 
con tutti questa iniziativa 
Comunitaria, Grazie sin da 

a tutti e a ciascuno», 
anto si legge sulla 

pagina social dellacollegia 
ta di N onte San Giovanni 
Campano. L'invito è per 
questo fine settimana. 

«Durante la giornata di 
sabato 1 giugno verrà rea 
lizzata l'infiorata interma 
alla chiesa collegiata. Chi 
vuole contribuire - si legge 
sulla locandina dell'evento 
- può portare in parrocchia, 
tra venerdi e sabato, fiori, 
fogliame, foglie, rosmari 
no, erbe di campo, spighe, 
petali ali, salvia. 
Da venerdi pomeriggio a 

domenica mattina le sante 
messe si terranno a Santa 
Maria dell'Arendola. 

"Insieme per Veroli,iprogetti 

Domenica prossima, 2 
giugno, solennità del Cor 
pus Domini, alle 18.30 sarà 
celebrata la messa in colle 
giata. Seguirà la processio 
ne. Grazie a quanti contri 
buiranno», - si legge in 
chlusura sulla locandina. 
Appello, dunque, a qua 
voglio collaborare per 
lizzare l'infiorata del Cor 
pus Domini. e 

Elezioni Nei giorni scorsi l'incontro con i cittadini della lista. che sostiene il candidato sindaco Germano Caperna 
In campo iconsigieri comunali uscenti Laura D'Onorio e Gianclaudio Diamanti e l'assessore Emanuele Fiorini 
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VERSO IL VOTO 
NICOLETTAFINI 

Proseguono le presentazioni 
dei candidati delle quattordici li 
ste delle prossinme amministrati 
ve. 

Nei giorni scorsi è stata la yolta 
di una delle sette compagini a so 
stegno del candidato a sindaco 
Germano Caperna. "Insiemne per 
Veroli", una lista che è stata pro 
mossa dai consiglieri Laura D'O 
norio e Gianclaudio Diamanti e 
che conta il nome dell'assessore 
all'ambiente Emanuele Fiorini. 

Una compagine ibrida che yede 
in corsa amministratori uscenti 
cosi come nuove forze che si sono 
unite al progetto. lista anche 
RamonaScarsella, Emanuele Bot 
ticelli, Rachele Quattrociocch, 
Richard Stirpe, Jessica Cretaro, 
Giancarlo Pagliaroli. Marta Cam 
poli, Giuliano Panetta, Angela 
Mariani, Danilo Pasqualitto, 
Chiara Cniara Mignardi, Moreno Rossi 

Uno scorcio 
del camp0 

sportivo 
Montorli 
di Boville 
Ernica 

I Eleonora Luffarelli. Un percor 
so condiviso, di cui la squadra ha 
tracciato la linea con la presenta 
zione ufficiale della lista nella pa 
sticceria �Essenziale" a Casamari. 
Adintrodurrele motivazioni della 
squadra, il consigliere Diamanti. 
«Abbiamo sposato e appoggiato 
questo prOgetto politico sin dalle 
prime battute. Lo abbiamo fatto 
convintamente certi che Caperna 
sia la persona giusta per guidare 
Veroli. Una scelta prima umana 
che politica, condivisa conivertici 
provinciali e regionali del partito 
a cui appartengo», Lo stesso filoè 

stato tenuto nellintervento della 
consigliera D'Onorio. «P 
sembrare una presa di posizione 
di comodo la nostra ma non lo è. 
piuttosto è una scelta di coraggio. 
l coraggio, le radici, portano me 

ad intraprendere questo viaggio 
per poter essere di nuovo accanto 

«Conla visione 
sulfuturo di questa 

città si potrà 
Costruire qualcosa 
di belloeduraturo» 

20 giugno e fino ad agosto, a 
condizione che siano garantiti 
i servizi già indicati nella con 

venzione. 

alle persone, perché i cittadini 
hanno bisogno di cose semplici. 

Sulla delibera si legge che «a 
seguito delle verifiche effettua 
te, non sussistono motivi osta 
tivi per concedere la proroga 
della gestione e dell'utilizzo 

tempor 
dell'impianto 

comunale sport ale Montorli fi 
no al 31.08.2024, a condizione 
che siano garantiti i servizi già 
indicati nella convenzione in 
essere, tra cui, servizio di cu 
stodia, pulizia ordinaria, paga 
mento utenze. 

In questi anni insieme al mio 
collega di consiglio Gianclaudio 
abbiamo sperimentato cosa signi 
fichi amministrare, quante diff 
coltà si incontrano e quanto non 
sia semplice perché è necessario 
un grande senso diresponsabilità. 
Abbiamo creato insieme questa 
squadra, comp 

oraneo 

Acquisito il parere favorevo 
le di regolarit� tecnica espres 
so dal responsabile del .dervi 

Momenti della 

presentazione 
di lnsieme 

per Veroli 
a sostegno 

didato 

Caperna 

donne, ragazzi e ragazze che, per il 
proprio vissuto o la propria pro 
fessione, sono sempre vicino alle 
persone. Sono certa che con la vi 
sionesul futuro di questa citt§gui 
data da Germano Caperna, si po 
trà costruire qualcosa bello e 
du Dian per la nostra Veroli» 

zio III°, ingegnere Angelo 
topadre, dato atto che 

n ha ri sente deliberazione non 

flessi diretti sul bilancio comu 

nale e, pertanto, non necessita 

di acquisire il parere del re 

sponsabile del servizio finan 

ziario, , con voti favorevoli una 

nimi, la giunta comunale deli 
bera di concedere la proroga 

della gestione e dell'utilizzo 
degli impianti temporaneo 

cnortivi "Montora1 ag0 "San Lu 
cio" fin0 al prossimo 

sto». 
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San 
pre 

Il centro sportivo Montorli è 
stato recentemente oggetto di 

restyling con la sostituzione 
del manto in erba sintetica, ef 
fettuati lavori anche negli spo 
gliatoi con nuovi infissi, cal 
äaia di 1 ultima generazione e 
interventi di efficientamento 
energetico. N.F. 
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VEROLI 

Finanziamenti 
per la cattedrale 
Sant'Andrea 
Il grazie di FdI 

«Grazie al Governo Melo 
ni e al Ministro della Cultura 
Sangiuliano, la Ciociaria ot 
terrà importanti finanzia 
menti per l'adeguamento an 
ti-sismico di diversi luoghi di 
culto del territorio». Cosi in 
una nota, il referente di Fra 
telli dItalia Veroli, LorenzO 
Baglione. 

«L'importo dei finanzia 
menti, derivanti dal PNRR, è 
di circa 12 milioni di euro e 
rappresenta un intervento 
molto importante che testi 
monial'attenzione del gover 
no per il nostro territorio, che è ricco di luoghi di im 
portante ricchezza identita 
riae culturale. 

Anche il comune di Veroli, 
grazie al lavoro costante 
svolto in questi mesi dall'o 
norevole Massimo Ruspan 
dini soprattutto con la segre 
teria del ministro, potrà be 
neficiare di un finar Anziamen 
to pari a 2.600.000 euro per 
svolgere i layori di adegua 
mento 0 per quanto riguarda 
la concattedrale di SantAn drea Apostolo. Voglio per 
questo ringraziare l'onore 
vole nonché amico Ruspan 
dini per il lavoro importan tissimo svolto e per la vici 
nanza dimostrata al nostro 
territorio. Questi sonoirisul 
tati della sinergia di cui ab 
biamo sempre parlato tra co 
mune e governo centrale edè 
proprio questo rapporto 
stretto con le istituzioni i che 
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sostegno alla squadra nele 
parole espresse da Caperna.e 

vogliamo continuare aporta 
rein dote alla nostra cittàb», 



Ceccano 

LA TESTIMONIANZA 
LUIGICOMPAGNONI 

Il9 maggio scorso ha festeg 
giato il suo 106° compleanno. E 
infatti nato a Ceccano nel 1918, e 
attorniato dall'affetto dei suoi fi 
gli e dai numerosi nipoti è stato 
celebrato anche dall'Ammini 
strazione comunale, con la con 
segna daparte 
arga ricordo. Parlaco di una 

Tom maso Pizzuti, ancora in grado, 
nonostante qualche acciacco, di 
raccontarci la sua straordinaria 
vita che dura da oltre un secolo! 

tar 

Le molteplici vicende familia 
ri e lavorative che hanno con 
trassegnato la sua vita hanno, a 
nostro avviso, anche un risvolto 
storico eccezionale di rilevanza 
nazionale. Infatti riteniamo che 
Tommaso sia tra i ultimi, se 
non l'ultimo, so sopravvissuti degli 

i tedeschi e internati 
nei lager nazisti dopo l'8 settem 
bre del 1943. 

La seconda guerra mondiale 
L'incontro nella sua casa è stato 
particolarmente emozionante e 
rappresenta la degna conclusio 
ne dellericerche che in questi an 
ni abbiamo condotto nella rico 
struzione di una pagina storica 
per troppo tempo sottaciuta an 
che nella nostra città, le dram 
matiche vicissitudini dei militari 
che durante la seconda guerra 
mondiale, dopol'armistizio, pre forirono la 

sta niutt prigionia nazi 
uOSto Che aderire alla Re 

pubblica di Salòe che coinvolse 
237 ceccanesi, come abbiam0 
raccontato in tante iniziative 
pubbliche, e 13 di essi perirono 
dietro i reticolati dei campi di 
concentramento. 

Tommaso Pizzuti, come tanti 
giovani di Ceccano, allo scoppio 

della seconda guerra mondiale 
fu richiamato sotto le armi e ar 
ruolato in un prestigiosO reparto 
dell'Esercito italiano di stanza a 
Catania, il 24° reggimento di Ar 
tiglieria della Divisione "Pie 
monte", e già il nome del reparto 
illumina il suo viso: «Noi aveva 
mo i cavalli e non ci spostavamo 
a piedi!». All'inizio delle ostilità 
belliche la divisione viene invia 
ta in Albania e dopo alterne vi 
cende i reparti rimasero disloca 
tinei territori di occupazione nel 
Peloponneso in Grecia, dove 
venne incaricata della difesa del 
le sue coste schierando le proprie 
unità a sbarramnento del canale 
di Corinto e organizzando una 
serie di presidi intorno a Patras 
so e nell'isola di Zante. La Divi 
sione si sciolse dent definitiv HVamente 
Il settembre, in conseguenza 
dei fatti che determinarono l'ar 
mistizio, e purtroppo per Tom 
maso, come per il suo compaesa 
no Agostino Ciotoli, anch'egli ar 
ruolato nella stessa unità, si aprì 
la drammatica prigionia in Ger 
mania che durerà fino al 1945. 

Per comprendere meglio la vi 
cende legate alla sua prigionia ci 
siamo basati sulla scheda dell'ar 
chivio LeBl (Consutabue 
rete sul sito Biografico 
IMI a cura dell'associazione na 
zionale reduci dalla prigionia in 
collaborazione con l'ambasciata 
della Germania a Roma). Tom 
maso risulta internato nello Sta 
lag VI A (Campo di concentra 
mento) ubicato nella città di He 
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Lastoria Catturato dai tedeschi e internato nel campo di Hemer 
Ha da poco compiuto centosei anni edè uno degli ultimi superstiti 

Una vita da raccontare 
Tommaso Pizzuti 

273 

Una volta 
fuiobbligato 

elorrore della guerra 

arestare 
conipied 

mmers 
nel'acqua per 
tuttala notte 

mer, nella Ruhr, a pochi chilo 
metri da Dortmund. Ala parola 
"Hemer" gli occhi di Tommaso 
hanno uno scattoela ripete alcu 

ne volte: «Ciportavano anche in 
altriposti distanti sempre a piedi 
per lavorare in fabbrica o in fat 
torie, e una volta che rientram 
mo al campo in ritardo fui obbli 
gato per punizione a restare al 
l'addiaccio con i piedi immer: 
nell'acqua per tuttala notte!», 

ersi 

Laricostruzione 

Quasi trecentoi ceccanesi che dopo 

la firma dell'armistizio vennero imprigionati 

nei campi di internamento nazisti 

Come sono state importanti, a 
proposito della storia dello Sta 
lag V A le informazioni e le foto 
pubblicate sul sito �IMI-Interna 
ti Militari Italiani" COnsultabile 
su Facebook. In particolare c'è 
stata di aiuto la testimonianza 

di Evelyn Vig 
internato italiO, nipote di un 

bre daanan0, che il I5 oto 
bre del 2021 ha visitato i luoghi 
dove si svolse la prigionia di 

Tommaso 
Pizzutl 
ceccanese, 
ha da poco 
Compiuto 106 anni 
Sotto un'immagine 
del campo 
d'internamento 
di Hemer. 
non lontano 
da Dortmund 

Tommaso e di tanti altri militari 

italiani. Oggi nella cittadina te 

desca dove era ubicato il campo 

rimane la piazza pavimentata 

dove iprigionieri venivano radu 
nati e fatti marciare. Le due ca 

sette frontali, oggi centro di in 
formazioni, una volta erano se 

zioni di controllo all'ingresso del 
mpo, dove si arrivava diretta 

campo, C mente con il treno. C'erano sbar 
A destra al re tra l'una e l'altra. A 

cche si trova posto di tende e baraccl 
una collina residenziale. Qui ri 
posavano gli internati, che poi, 
di giorno, si recavano presso le 

miniere e le fabbriche della 
Ruhr. Aleuni nelle fattorie dei 
pacsi linmitrofi. Russi e poi italia 
ni, i "traditori", a loro spettava la 
sorte più amara. Al campo però 
'erano anche po Per i fran 

cchi. maroc 
chini, indoncsiani 
cesi la prigionia era meno dura. 
Nelle foto esposte nel museo cè 
anche la razione del giorno, 250 
grammi di panc nero e una pic 
cola scodella di zuppa di rape e 
bucce di patata. Dodici ore di la 
voro al giorno più le ore di cam 
mino. Letti a castello di legno e 
tende per la nottc, tutti stipati 
I'uno accanto all ball'altro. Alcuni ar 
rivaronoabere olio per scte cper 

cercare di porre fine alla soffe 
renza. Tanta era la disperazione. 
Dal 4 aprile del 1945 le truppe 
americane iniziarono ad accer 
chiare il campo per poi liberarlo 
prógressivamente. 

A proposito della fame, sem 
pre presente tra i prigionicri co 
stretti a lavori estenuanti e mar 
ce forzate, lo stesso Tommaso ci 
racconta di comc, durante i tra 
gitti, cercavano di sfamarsi rac 
cogliendo barbabietole e verdu 
re varie mangiandole crude, per 

eTcare placare i morsi della 
fame ed in particolare ricorda un 
episodio: durante uno dei tanti 
spostamenti, la colonna dei pri 
gionieri incrociò la carcassa di 
un gatto morto che veniva scan 

sato a calci da chi lo precedeva. 
Tommaso, superando il disgu 
sto, lo raccolse e lo infilò nella 
sua bisaccia, e dopo averlo 
scuoiato e bollito ne trasse Se un 
piccolo ristoro a dispetto dei suoi 
compagni che lo avevano evitato 
per un n naturale le ribrezzo! Dell'e 
sperienza militare in guerra, la 
mente di Tommaso non conser 
vasoltanto episodi dolorosi della 
prigionia, maanche piacevoli co 
mel'incontro con unaragazza si 
ciliana di cui si era invaghito pri 

Se 

In Conclusione del bellissimo incontro di i siamo stati testi 
moni, resta la consapevolezza di 
una straordinaria storia che me 
rita il massimo risalto, anche at 
traverso l'attivazione, da subito, 
anche con il supporto dell'Am 
ministrazione comunale e della 
Prefettura di FrOsinone, delle 
procedure burocratiche previste dalla Presidenza del Consiglio dei Ministri per il conferimento della medaglia d'onore agli in ternati militari italiani, sarebbe 
un evento eccezionale nella sto ria della nostra città 
avere il riconoscimento a Tom 

poter far 

maso come ultimo sopravvissu to di quella dolorosa e dramma 
O RIPRoDUAONE RISEFVATA 

Giovedi 
30 maggio 2024 

oltre 650.000 catturati daltntari italiani 

ma dell'invio al fronte albanese, 
o l'orgoglio di montare a cavallo come artigliere o ancora del 
Commilitone del suo stesso pae 

tica pagina di storia italiana. 
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Non cè pace per gli operatori sa 
nitari. Un'infermiera è stata ag 
gredita al polambulatorio della 
Asl, in viale Mazzini, da un pa 
ziente e un suo accompagnato 
re. Di fronte alle minacce, si è 
chiusa in una stanza e ha chie 
sto aiuto alle forze dell'ordine, 
ma i due nel frattempo si erano 
allontanati. La Uil: «Servono ser 
vizi di sicurezza», In ospedale, 
invece, nel "repartino" destina 
to ai detenuti, uno di loro ha da 
to in escandescenza e ha distrut 
to la stanza nella quale si trova 
Somminicton gli erano state 

liaveva bisogno 
Cure delle qua 

Del Giaccio a pag. 58 
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ºInfermiera aggredita al poliambulatorio e costretta a chiudersi in una stanza 

Donna derubata mentr. aspetta 
arrestato l'autobus, 

Tenta la fuga. Il furto è 
avvenuto martedi a Frosinone 

in via Marittima dove una 70en 
ne, alla fermata, è stata avvicina-
ta da un 35enne che le ha sot-
tratto il borsello con 150 euro. 
La signora ha opposto resisten-
za, ma il 35enine ha messo una 
mano nella stessa borsa e a 
prendersi il borsello per poi dar 
si alla fuga. La donna non si è 
persa d'animo e ha rincorso 
i'uomo. Alla scena ha assistito 

Ancora violenza in corsia 

Scippa un'anziana 

un cíttadino subl 

In ospedale un detenuto dà in escandescenza e distrugge la camera dovè ricoverato 

Donna derubata in via Marittima, ma un passante 
Jancia l'allarme ei carabinieri bloccano il ladro 

rubati dellPresso gli uffici Ced 
ciani" di Fro 

sinone. Il furto era avvenuto 
nell'arco della notte trail giorno 

19 e 20 maggio scorsi. I 35enne 
è stato denunciato per ricetta 
zione. Ad Alatri invece è stato 
arrestato un 2lenne trovato nel 
le vicinanze del luoghi freauen 
tati dall'ex fidanzata. Il giovane. 
dopo le denunce della ragazza 
vittima di stalking e maltratta 
ment, era stato colpito da un di 

nlicgzione del braccialetto elet 
vieto di avvicinamento con l'ap 

tronico. 

dei carabinieri di Prosinone. 
Sul posto sono arrivatí i milltarl 
della Sezione Radiomobile di 
Frosinone che hanno bloccato 

Puara ad Anagni du 
rante il temporale 
che si è abbattuto ieri 
pomeriggio. Un furgo 
ne parcheggiato lun 
go la stTada che porta 
al centro storico è sta 
to colpito da un fulmi 
ne che ha nhe 

no. Ma la rerurtva e stala recu perata dai carabinieri. Per I'uo 
no è scattato l'arresto con l'ac-
Cusa furto aggravato. Ora i cara-
binieri stanno verificando se sia 

ulterior furti Stato eovoito 

casa del 35enne, residente a 
Roccasecca del Volscl, in provin-
cia di Latina, i carabinleri han-

lti 

Arpino 
Chiesetta 

no trovato due computer porta 
tili e una sigaretta elettronica, 

Glovedi 30 
Maggio 2024 

non concessa 
per i funerali, 
è polemica 

Anagni, paura durante il temporale 

Furgone centrato da un fulmine: 
mezzo in fiamme, tragedia sfiorata 

Pugliesi a pag 62 

furgone 

alla fermata del bus,os 
arresto dopo la fuga 

Me banno distrutto il incendiato 

OAPROOUzIONE RISERVATA 

I'uomo. Quest'ultimo, nel tenta- AMBIFNTE 
tivo di alleviare la sua posizione, 
ha cercato di disfarsi del solal, on glornata ner celebrare l'im-
nascondendoli sotto un'autOVel ortanza delle api nell'ecosiste ura in sosta, e dei borsello, lanma k 'iniztativa programmata ciato sul cofano di un'altra auto mobile parcheggiata poco lon ta- per il prosslmo lglugno ad Ana 

presso il glardino Ousma 
dall'asoocrlone Soonlna-

taMente e dal circolo Legam-blente Anagni. Una glort 
Zator. che splegano gli organizzatOt 

vigllosa 
Drtunità per celebrare la 

Giornata Mondlale delle Apl e 
la Festa dei Parchl e Glardini, 
promuovendo la consapevolez-

sull'importanza delle api e 

mezzo. Sul posto, ri 
chiamati dai residenti, 
sono arrivati in pochi 
minuti i vigili del fuo 
co, che hanno spento il 
rogo. Nessuna persona 
è rimasta ferita. Disagi 

s Per la pioggiae le raffi 

ado della Cile re zo 

A pag. 59 

liana". ta quoto 

METEO 

Frotnane 

a1intervento prima dell'estate 

Utilizzando un piede 
di porco hanno forza 
to una porta e si sono 
fatti largo nel bar-ge 
lateria "Maracajbo" 
di Marolo. La banda 
di ladri ha portato 
via i contanti presen 

Il confronto tra i cinque candidati sindaco 

programma dell'e-
vento: alle 10 ci sarà l'apertura 
uffictale della festa e inaugura 
zione del "Villaggio degli inset 
t" Alle 10.30 verra svoitoil la-
boratorio didattico " Mondo 

le An' ner bambini eadutlh 
eon tidh nteratedlmn 
strazlon! pratiche. Alle l1:30 è 
previsto un tour guldat n 1llustra 

torla. della flo-lone dalla 

ra locale e dell'importanzá'del la blodiversith. Ale 12-30c1 sor 
11 workshop "Come creare un 
giardlno amlco delle Ap", con 
consigl pratici per realizzare 
spazi verdí che lavoriscono la 

AnComune ha stanziatí Smila eufo per il rifacimento delle facciate 
deturpate dell'immobile del parco pubblico di via Cicerone 
Russo apag. 58 

osheranseemraleoperatva Laboratori e consigli pratici a partire dalla mattina nel giardino Ousmane 

ioto del 

Morolo, il colpo al "Maracaibo" 

Vandali alla yilla comunale, 
via alla pulizia delle scritte 

Assalto notturno al bar-gelateria, 
portati via i contanti dalle Slot 

|Oegatmente 

ehine A dare I carabinieri 
l'allarme ieri matti- di Anagni 

Il futuro di Cassino 

Vendite immobiliari, 
mobiliari e fallimentari 

legalmente@piemmemedia.it Napoli 081 24T1 
06 377081 www.legalmente.net 

Icinque candidati sindaco al confronto di ieri 

na il proprietario del 
locale. Le cassette vuo 
te ritrovate e Ceccano. 
Il colpo è stato ripreso 

dal sistema di video 
CARABINIERISOrveglianza del loca 

le. Le immagini al va 
dei carabinieri 

Anagni che indagano. 
Papilloa pag. 60 

tra polemiche e promesse 

CI SARÀ ANCHE 
UN WORKSHOP 

Una giornata per le api, sabato levento ad Anagni 

PEK INSEGNARE CUME 
REALIZARE 
UN GIARDINO AMICO 
DEGLI SPECIALI INSETII 

Tortolano a pag. 6 

sopravvivenza e la prosperità di Legambiente - mette in luce 
delle api. Alle 13 infine, un inporuet imnolinat "APEritivo", con possibilità di la hiodiversità e la sicu plcnic comunitario nei giardi-
ni, nele aree attrezzate per i1 
pranzo allaperto. «La giornata 

Ancona 07121498T1 

Lecce O832 2781 
Mestre 0415320200 

Milano 02 757091 

rera alimentare globale. Que 
sti plccoli ma fondamentali ani: 
mali sono responsabili dell'im 
pollinazione di gran parte delle 
colture alimentari mondiali 

La festa sarà anche un modo 
per valotizzare gli spazi verdi 
della città come luoghi di bellez 
za naturale e rifugio per la fau 
na locale, promuovendo la con 

l'edu einella sostenibilita 
Paolo Carnevale 

Roma 
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La battaglia 
di Ceccano, 
ricordi e storie 
80 anni dopo 

L'APPUNTAMENTO 
Nel gennaio 1944 venne raso 
al suolo anche il santuario. 
Poi, tra Z8 e 3l maggio, la guer 
delle vittime ceccanesi. Oggi, 
alle ore 17, verrà raccontata la 
"Battaglia di Ceccano" nel sa 
lone parrocchiale della chiesa 
di Santa Maria. Il santuario 
martanO r ts ricostruito nell'a 

don Vincenzo Misserville, e al 
"Comitato per la ricostruzio 
ne", presieduto dalla benefat 
trice Beatrice Fedele Mancini 
(in foto). Testimonianze diret 
te e filmati inediti saranno al 
centro dell'ultimo evento del 
la serie "I giorni dell'ira", orga 
nizzata dalla rete associativa 

IL PREMIO 

oco a ottant anni dal 
bombardame 
morti, violenze, saccheggi e di 
struzioni. 

Il convegno sarà anticipato 
dalla premiazione di un con 

corso letterario promosso 
dall'associazione "I Fabrater 
ni".Poi la presentazione del li 
bro "La battaglia di Ceccano" 
di Lucia Fabi e Angelino Lof 
fredi. Si potrà ascoltare altresi 
un'intervista ad Ada Peruzzi, 
slOTiea maestra spentasi di re 

arlk 
anche della benefattrice Bea. 

trice "Bice" Fedele, Classe 1891 
scomparsa alla sua stessa. "B0 
ce" era l'ottava figlia del medi 
co condotto Pio Fedele, morto 
giovane di colera trai colerosi. 
Era la nipote dell'ingegnere 
agrario Camillo Mancini, de 
putato tra Otto e Novecento, a 
cui è intitolata la piazzetta do 
minata dal Castello dei Conti. 
Sposò suo cugino Enofilo, fi 
glio dell'onorevole Mancini, 
fratello di sua madre Anto 
nietta. Donna di immensa fe 

e, madre di sei figli. fu una 
ell prime donne laureate 
della 
reò in interdZIone. Si lau 

zione. Fu lei a guidare il "Co 
mitato per la ricostruzione" 

«Da studentessa fu chiama 
ta a collaborare alla seconda 
stesura italiana del romanzo 
"Piccole donne" -racconta l'o 
monima nipote Beatrice Man 
cini -. Le sue donazioni rima 
sero perlopiù anonime, per 
ché "Bice" diceva che "la bene 
ficenza si fa, ma non si dice". 
Papa Paolo VI la defini "una 
donna piena di Spirito San 
to"», 

Marco Barzelli 
OAPROOUZIONE RISERVATA deglispazi verdi nela nostra vi-

mondiale delle Api-spiega Rita 
Ambrosino, referente cittadina 

svolgono un ruolo essenziale 
nell'ecosistema». 



Regionali, terminato il riconteggio 
Ciacciareli per ora fuori dal Consiglio 
IL CONTENZIOSO 

Terminato in Prefettura a Fro-
sinone il riconteggio delle sche-
de votate a febbraio 2023 in 
Ciociaria per le elezioni Regio-
nali del Lazio. L'operazione è 
scaturito dal contenzioso pro-
Imosso dall'assessore regionale 
leghista Pasquale Ciacciarelli 

nei confronti del suo ex capo-
gruppo Angelo Orlando Tripo-
di, ora passato a Froza Italia, In 
base al riconteggio, nonostan-
te le 14.030 preferenze ottenu 
te, Pasquale Ciacciarelli non è 
entrato in Consiglio Regionale. 
Risulta superato dal collega di 
Latina Angelo Orlando Tripodi 

anche se ha avuto solo 8.119 
preferenze. A fare la differenza 
è stato un minimo scartO sulla 

percentuale ottenuta dal loro 
Partito nelle due province: 
12,31% in Ciociaria contro il 
12,71% nel Pontino. Se dalla ve 
rifica emergessero 464 voti in 
più a Ciacciarelli, il risultato si 
ribalterebbe. Ma l'analisi dei 
contendenti diverge. Tripodi 
sostiene che «a dispetto delle 
dichiarazioni e dei toni trionfa-
listici delle prime ore su fanto-
matici 460 voti sottratti-da 
oscure tranme ordite a danno di 
Ciacciarelli, oggi, la Lega deve 
prendere atto non solo di non 
avere tutti quei voti sperati, ma 
addirittura di averne persi 29>», 
In pratica, per Tripodi tra voti 
recuperati e perduti, la conta 
per Ciacciarelli si sarebbe con-
clusa a 29 voti in meno. Ciac-
ciarelli parla invece di «oltre di «oltre 
450 schede in parte già attri 

buite ed in parte contestate e 
quindi al vaglio della decisione 
delgiudice nell'udienza di otto 
bre». L'assessore evidenzia che 
«in molti casi non si è procedu 
to all'analisi di ogni singola 
scheda ma sono stati riaperti 
solo i plichi relativi alla lista 
Salvini Premier», Per questo 
con i suoi avvocati ha chiesto 
un'ulteriore udienza per con 
sentire il riconteggio anche del 

le schede al di fuori di guelle af 
fascettate che, al momento, 
non sono state ricontate. Ma 
per Tripodi, passato dalla Lega 
a Forza Italia, è già tutto defini 
to: «Il finale di questa vicenda è è 
tutto a discapito dell'attuale as 
sessore. La resa dei conti ci sa 
rà dopo le Europee», Nel miri 

+ 
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nocè Ciacciarelii. 
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Cassino 

CASSINO 

Confronto vivace con le imman 
cabili f cCiate fra i cinque candi dati a sindaco di Cassino organiz zato dal Mess 
nella sala sanero e ospitato 

Banca Popolare del Cassinate. l 
sindaco uscente Enzo Salera, 
sfidanti Arturo Buongiovanni, 
Giuseppe Sebastianelli. Paola Po 
lidoro, Maria Palumbo, hanno ri 
sposto alle domande dei cronisti 
sui loro programmi clettorali. Un 
dibattito contrassegnato dalla 
cordialità e con qualche punzec 
chiatura sulle ose fatte enon fat 
te. In partiolar sOno stati afron 
tatiitemi sulla visione futura del 
igetm per le periferie. 

delle are demaniali 
NIiranda e al 

letto della 

relsi 
aMO di oonentrame: 

à.E poi il progetto per H 
piazza Labriola e infine la situa 
zione degli impianti sportivi. La 
onclusione con I'appello al voto. 
Tocata anche la sanità e l'ospe 
dale. Con un forte battibecco tra 
Buongiovanni e il sindaco. 

SALERA- «Vogliamo che la 
cultura rappresenti il punto di 
partenza della seconda fase 
della nostra amministrazione. 
piena convinzione di questa 

SuaZione che la cultura 
possa e 

l volano econom propulsiva e 

1a Socie tàe di una città in moviment 
BUNGIOVANNI «Vogliamo rivi 
talizzare la città attraverSO una 

vo coinvolgimento dei giovani. Ri 
portare le scuole in centro rap 
presenta un obiettivo importante 
in questa prospettiva, nell'ottica 

magiore presenza e un piü att: Alla Bpc il dibattito, a tratti anche acceso, tra l'uscente Salera 

ne della nostra città». 
SEBASTIANELLI «La nostra vi 

sione è indicata in dieci punti nel 

nostro prOgramma elettorale. Bi 
amministrativa con servizi estesi 
nelle frazioni di Caira e Sant'An 
gelo in Theodice e nei quartieri di 
San Bartolomeo e Colosseo; colla 
borare con l'Asle l'ospedale per 
la tutela della salute; nel quartie 
re di San Bartolomeo la farmacia, 
che non sarà venduta ma ulterior 

residenti: investire nell'istruzio 
ne e nelle scuole e nell'amplia-
mento delle facoltà universitarie 
con l'istituzione di veterinaria». 
POLIDORO «La nostra città deve 
abbracciare una svolta green per 
rinascere e prosperare. L'adozio 
ne di politiche e pratiche sosteni 
bili non solo migliorerà la qualità 
della vita e dell'ambiente, ma ga 
rantirà anche una città più vivibi 
lee resiliente. 
PALUMBO «Noi intendiam0 della tire dalle cosit 

é Cassino è città della pace. perce le distruzioni subite 
durante la guerTa. E quindi pro 
muovere l'incontro sul territorio 
con le comunità laiche, religiose 
e l'Abazia, per lo sviluppo della 
nonviolenza e il ripudio della 
guerra. 

cOstruire 

partendo 

di una complessiva rivitalizzazio- Ledomande 

2SALERA « Per le periferie ab 
biamo speso oltre dieci milioni. 
Tra cui 5 milioní per sistemare le 
frane. Ed altri investimenti. Pri 
ma di noi nessun'altra ammini 
strazione aveva stanziato soldi 
per porTe rimedio alle problema 
tiche localir. 
BUONGIOVANNI Vogliamo ri 

-nso di comunità ri 
dalla cura delle perife 

arantendo strade sicure ed 

efficienti, con illuminazione ade 
guata e manutenzione ordinaria 
e straordinaria puntuale e apilla 
re. Vogliarno creare nei quartieri 
i parchi di comunità. Lu0ghi in 

nanzitutto belli, Juoghi verdi, luo 
ghi attrezzati per lo svolgimento 
di attività sportiva, confortevoli 

per le famiglie» 
SEBASTIANELLI «È fondamen-
tale ascoltare i cittadini anche 
delle zone periferiche, come le 
frazioni o i borghi di cui il Comu-
ne di Cassino possiede preziose 
realtà, che vivono quotidiana-
mente problemi speciici ai que 

Lconironto 
AIOO.ARM 
CASSINATE 

POLIDORO «|| problema delle 
periferie torna d'attualità solo du 
rante le campagne elettorali. Poi 

Visione della città, 
periferiee sport: 
sfida tra "sindaci" 
e gli avversari Buongiovanni, Palumbo, Polidoro e Sebastianelli 

Breve presentazione della 
candidatura e del program 

ma. Visione di sviluppo della cit 

sarà il 90 della distruzione pas 
tà da qui a dieci anni, quando c 

sando per i 1500 anni, nel 2029, 
della fondazione di Montecassi 

) Quali sono le vostre propo 
a ste per le periferie della cit- D 
tà? 

Campo di concentramento 
-di Caira e campo Miranda. 

Le aree non sono comunali ma 
dell'agenzia del demanio- Sale 
ra ci ha provato ma senza risul 
tati - voi come pensate di sbloc 
care lo stallo che dura da un se 
colo? 

Quale futuro per piazza La 
briola? 
Impianti sportivi- per Sale 
ra, qual e lattuale situazio 

1 Candide 

i di sviluppo avete per il 
polo sportivo? 

Un appello agli elettori, per 
chévotarvi? 

Gli uomini in rigoroso vestito 
blu, camicia chiara e cravatta 

blu. L�unica varlante è il grigio 
dei pantaloni di Arturo Buon-
giovanni. Anche oggi I tre uo-
mini, che si contendono la fa 
scia tricolore, rispettano la 
propria scelta di stille. Le don-
ne invece hanno optato per 

ra. Alla camicia Maria Palum-
bo ha scelto di abbinare anche 
una giacca, modello chanel, 
sempre bianca. Prendono po-
sto túti al tavolo di presidenza 
della sala conferenze. Agli 
estremi siedono Buongiovan-
ni a destra e Polidoro a sini-

non se ne parla più. Slcuramente 
le periferle sono state dimentica-

te finora. Adesso tutti progettano 
ma poi non si fa nullar, 
PALUMBO «Nelle periferle gll 
amministratori sl vedono poco e 
perciò nemmeno sanno quall so-
no le problematiche. Manca un 
po' di tutto. I servizi comunall so 

1 candidati 
sindaco di 
Cassino du 
rante il di 
battito di ie 

AT ERA «Per liberare il cam 
po Miranda e il campo di con-
centramento dai vincoli de-
maniali abbiamo prospettato 

detto della 
Banca Dono 
Iure dei Cas 

Le curiosità, dagli abiti al cnffè insieme 

sinnte 

J1Aessagro 

stra. Al centro cè Enzo Salera 
con alla sua destra Palumbo e 
alla sinistra Sebastianelli. I di-
battito, durato quasi un'orae 
trenta, va avanti tra punzec-
chiate e sorrisi. Ma non man 
cano le battute satirlche. l cli-
ma che si respira in alcuni mi 
nuueTovetnllo al 
voto. La plù pacata è Marla Pa 
lumbo che, nonostante fosse 
alla sua prima uscita pubblica 
della campagna elettorale, ap-
pare a suô agto. Arriva, poi, il 
momento di Buongiovanni 
che dalla tasca tira fuori un na 
strino celeste: il filo che sta a 

all'agenzia del demanio una pro-
posta di scambi di immobili. Stia-
mo aspettando la risposta. AI 
campo di concentramento voglia 

mo reallzzare un museo della li-
nea Gustav ed altre attività cultu-
rall e storlche. BUONGIOVAN-
NI «Sapplamo dei vincoli e perciò 
attraverso la regione Lazlo inten 
stione e reallzzare Il mercato or-
rofruttlcolo nel campo Miranda e 
un museo della guerra all'ex con-
centramento». 

significare: ricucire i rapporti 
sociali in città, Lo tiene in ma 
no. Vorrebbe legarlo anche n. 
Il sindaco Salera sorride. 
Quando l'orologio segna la f 
ne dell'incontro, il clima si fa 
più sereno e familiare. Si met 
tono in posa per le foto di rito. 

dar Buogoerloneli. 
Polidoro e Palumbo vanno via 
insieme. Alla fine in tre si ritro 
vano nel bar a sorsegglare un 
caffè. Scende cosi il sipario sul 
primo dibattito dei candidati 
sindaco della città Martire. 

Elena Pittiglio 
DRIPRODUZIONE RISERVATA 

SEBASTIANELLI « Sono netta 
mente contrario alla cementifica 
zione al campo Miranda mentre 
il recupero del concentranento 
mi trova favorevole. Anche noj in 
tendiamo realizzare attività a ri 
cordo degli eventi bellici e di altre 
attività», 

ORO «Ouello che ci propo 
nlamo di fare non èprometteredi 
reallzzare progettl araonici o di 
costrulre grattacleli per turisti, 
ma semmplicemente di declinare le 
bellezzee le risorse della città ot 

Enzo Salera, 59 anni. 
commercialista, sindaco 
uscente Liste: Salera 
sindaco, Pd, Demos, 
Partecipinmo Orizzonte. 

Arturo Buongiovanni, 55 
anni, avvocato. Liste: 

centro, CassinO nel cuore. 

Maria Palumbo, 54 anni 
neuropsicomotricista 
dell'età evolutiva. E 
sOstenuta da una lista di 
sinistra, Cassino popolare 

Paola Polidoro. 39 anni, 
glornalista, è sostenuta da 
due liste: Jammi Cassino e 
La Libellula, 

Giuseppe Sebastinnelli, 64 
anni, commercialista. 
L0ste: Protagonista, 
Rivoluzione, Animalista, 
Alternativa Pop., ne. 
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timizzandone e valorizzandone 
le risorse principali. 
PALUMBO «II recupero di queste 
aree non figura nel nostro pro 
gramma anche perché ci sono 
vincoli particolarj» 

SALERA «Il prossimo anno 
rifaremo ânche piazza La 
briola, mettendola soprattut 
to in sicurezza anche perché 

cè il tribunale. Altri progetti non 
sono fattibili». 
BUONGIOVANNI «Per noi nien 
te cemento ma un parco verde e 
in sicurezza trovandoci in presen 
za del palazzo di giustizia. Voglia 

terà un parco a 

Otare la natura nel cuore 
nnd Labriola diven 

suo interno la "casa dei oiovani". 
coniugheremo cos) verde pubbli 
coe socialità», 
POLIDORO «Per noi piazza La 
briola deve diventare un'isola ver 
de digitale. Un progetto ambizio 
So, ma economicamente sosteni 
bile. E' possibile vivere in un luo 
go migliore e più bello, tra il ver 
de e con tutte le innovazioni sen 
za perdere la propria identità». 
PALUMBO «Appare indispensa 
bile un progetto di rifacimento di 
una piazza centrale della città. 
Più sicura e più vivibile per tutti, 

da parte dei vigili e delle forze 
dell'ordine». 

P SALERA « Stiamo rimetten 
do a nuovo gli impianti spor 

tivi. Lo stadio comunale è sta 
to messo in sicurez|a. Lo 

completeremo con i fari per gli 
eventi in notturna, rinnovato an 
che il campo del Colosseo. Per il 
palazzetto dello sport abbiamo 
concesso alla società di basket 

un'area sulla quale costruire un 
nuovo impianto. II progetto è ora 

Provincia per l'ultimo passag 

BUONGIoVANNI « Sindaco sei 
in ritardo. Avevi promesso la cit 
tadella dello sport e non è stata 
fatta. Noi abbiamo in programma 
un polo sportivo efficiente e tro 

SEBASTIANELLI 12etato rinno 
vato ben poco. Gli impianti sono 
tutti vecchi. Troppe promesse 
non mantenute. Sulle affermazio 
ni dei due candidati Salera ha re 
plicato che è stato fatto tutto quel 
lo progettato e in base ai finanzia 
menti ricevuti. E tra poco sarà ab 
battuto anche il rustico dell'ex pi 

prossimo si firme Tà dal notein il 
nufatto ad una impresa privata 
chevi costruirà un palacinema». 
POLIDORO «Mancano gli im 
pianti sportivi in tutte le periferie 
e quelli che ci sono, sono fatiscen 
ti 

PALUMBO «Uno sportello comu 
nale dedicato allo sport. Sostegno 
ai giovanie alle famiglie con limi 
tate disponibilità economiche 
per l'avviamento alle diverse pra 
tiche sportive per lo sviluppo del 
la socialità e della qualità della vi 
a sul nostro territorio». 

OSALERA: «Ho già dimostrato 
di sapere ammìnistrare que 

Citta, con i fatti e non con 
U echiac 

BUONGIOVANN: «Voltare pagi 
na, una politica che abbia un 
todo differente, che sia in mezzo 
alla gente e non soltanto in carm 
pagna elettorale. Le persone han 
no bisogno di essere ascoltate, ab 
biamo questo dovere», 
SEBASTIANELLI: «Riflettete su 
chi già ha amministrato e chiede 
di avere ulteriore tempo, chi vuo 
le spostare delle opere e chi, co 
me me, mette cittadino al primo 
posto» 
POLIDORO: «Non vogliamo più 
assistere alle diatribe che abbia 
mo visto anche qui oggi, né scelte 
caltate dall'alto ma obiettivi rea 
lizzabili, avorando, asino al 

+ 

e riportando nolo che n nrovincia, nel 
Lazio e nel centro Italia» 

PALUMBO: «Una volta nei comi 
zi si diceva vi porteremo il mare, 
io non posso promettervelo ma 
abbiamo linee programmatiche 
semplici, di facile attuazione, vici 
no al cittadino, per Cassino città 
della pace, dell'acqua pubblica 
terra di lavoro» 

Domenico Tortolano 
ORIPRODUzIONE RISERVATA 



SAN DONATO VAL DI COMINO 

Un solo candidato alla fascia tri 
colore e una campagna elettora 
le orfana di confronto. E lo sce 
nario che, a sorpresa, siè deli 
neato a San Donato Val di Comi 
no in vista delle elezioni comu 
nali dell'8 e 9 giugno, ormai alle 
porte. Una novità assoluta per il 
piccolo centro che conta poco 
più di L850 residenti. Non era 

mai accaduto nella storia recen 
te. Nell'epoca repubblicana, in 
fati, per la prima volta c'è un so 
lo pretendente alla guida del 
Municipjo. È l'uscente Enrico 
Pittiglio (Pd), vicepresidente del 
la Provincia. Eletto per la prima 
volta nel 2014, insegue il tris 
consecutivo di mandati a cap0 
della lista "Vangae stella". In 
questa tornata non ha avversa 
i,né politici né civici. Per essere 

rieletto dovrà superare soltanto 
uno scoglio: il quorum legato al 
numero di votantieai consensi. 
Sembrano essere ben lontani i 

tempi in cui il dibattito e lo scon 

Sindaco, Pittiglio corre da solo 
Riformisti, alleanza e sfida 
tro politico animavano il paese, 
non solo a ridosso delle sfide 
elettorali, nazionali o locali. Co 
mizi, spesso vibranti, botta eri 
sposta dai palchi, volantini e 
manifesti murali rigorosamnen 
te scrittia mano, noti come taze 
bao, per decenni hanno caratte 
rizzato contrapposizioni, con 
traddittori, serrate contese tra 
fazioni e a volte veri e propri 
duelli tra capilista. Ë stato cosi 
fino a qualche anno fa. 

PRIMO CITADIND 
USCENTE PUNTA 
AL TRIS DI MANDAT: 
ALLE URNE DOVRANNO 
ANDARE ALMENO 
633 ELETTORI 

Ora, nel sempre caldo palcosce 
nico locale, qualcosa è cambia 
to. Il gruppo d'opposi~ione 
uscente, "Rivoluzione democra 
tica", non sarà della partita. Non 
si è schierato ai blocchi di par 
tenza. Nel frattempo, è nato un 
nuovo movimento: è supporta 
to da due ex sindaci e aggrega in 
larga parte ex socialisti. � Sceso 
nell'agone qualche mese fa con 
il nome di "Riformisti sandona 
tesi" e ha stretto un'intesa con 
"Vanga e stella", compagine ci 
vica a trazione Pd: un accordo 
che ha assicurato ai riformisti 
due delle dieci caselle nell'unica 

lista presentata. Ora, dunque, 
non resta che attendere il re 
sponso delle urne per capire 
eventuali nuovi asseti, dinami 
che e pesi delle due forze allea 
te. Enrico Pittiglio 

zata dal máestro 

Rezza e collocata nei pressi 
di largo San Tommaso». 

Presso la stele è stata de 
posta una corona di fiori, 
don Xavier ha impartito la 
benedizione ed è stato ricor 
dato il sacrificio dei due fra 
telli roccaseccani. «Gli even 
ti come quello legato al nar 
tirio di Angelo e Giuseppe 
Molle - ha detto il vicesinda 
co di Roccasecca, Valentina 
Chianta - ci ricordano cosa 
significa essere un territorio 
in guerra e ci ammoniscono 
sull'importanza di lavorare 
per la pace. Oggi, infatti, a 
ottant'anni da quegli avveni 
menti, dobbiamo purtroppo 
prendere atto come la pace 
non sia più scontata. Sta a 
tutti noi impegnarci per sal 
vaguardarla e per tutelarla, 
anche nel ricordo di coloro 
che, come i fratelli Molle, 
hanno dato la vita per affer 
marla»., «Due eroi protago 
nisti di una stória di corag 
gio - ha aggiunto il sindaco 
Giuseppe Sacco-ai quali ab 
biamo voluto dedicare una 
stele nel 2019». 

IL QUORUM 
Con una sola formazione in cor 
sa, per la validità delle elezioni 
entra in gioco il doppio fattore 
quorum: è necessario che alle 
urne vada almeno il 40 per cen 
to degli aventi diritto (esclusi 
quelli iscritti all'Aire, anagrafe 
dei residenti all'estero) e che la 
lista totalizzi almeno il 50 per 
cento dei consensi. In sostanza, 
a San Donato la soglia minima 
da raggiungereè di 633 votanti 
(il totale degli elettori - senza gli 
854 dell'Aire - è di 1.583, nume 
ro su cui va calcolata l'afluen 
za). In presenza di tali percen 
tuali, Pittiglio potrebbe festeg 
giare la conferma già a quota 
317 voti di lista. In casO Contra 
rio, qualsiasi risultato sarebbe 
nullo. «Dispiace che non ci sia 
competizione. Lanostra èesarà 
una lista all'altezza: i cittadini 
giudicheranno in base a quanto 
realizzato in questi anni e al pro 
gramma»> ha spiegato il sindaco 
uscente. 

Stefano De Angelis 
ORIPRODUZIONE RISERVATA 
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Milano ia Solferno 2% 

CORRIERE DELLA SERA 
iliad 

ELDRAA 
DELCTVTLI 

Goffredo Buccini 

2 strage di Rafah. 
un dramma nel 
iramma dei civili 
di Gaza, mostra 
wn tutta la forza 

wia delle immagini 
iinle lungo cui si 
mUOve oggi la travagliata 
�emocrazia israeliana. 
Sispea che sarebbe 
¿duto qualcosa del 
cenere, in questa scala 
ii orrore. Per quanto 
mirate» possano essere 

le operazioni dellTdf 
contro i battaglioni di 
Hamas, quasi otto mesi 
di guerTa rovente in un 
piccolo territorio popolato 
da oltre due milioni di 
anime non iescono certo 
a garantire la sicurezza 
degli innocenti, specie 
se i terrOristi se ne fanno 
usbergo. La disputa sul 
numero dei civili uccisi 
(trentaseimila secondo il 
regime islamista che 
gOverna la Striscia da 
quindici anni; circa la 
metà, secondo 
Gerusalemme, combattenti 
esclusi) non può avere una 

decente collocazione nel 
dibattito pubbliCo: 1OSSE Dssero 

anche «SOltanto mi 

rebbe> Ma 
donne 

cambieTe domenica l'incendio ic 

COsa 

sera, apPTl alLSultan 
t2ferti d'un raid aereo dagli 
che si proPiliiani e 

dí colpire 
due ap con decine loro coi vivi in 
n'area dichiarata sicura 
daglí ssi 

volanti. 

\alori da difendere lia alla riforma. applauSo in Consiglio dei ministri. Separazione delle carrierc, Csm, tesl: cosa cambia 
ISRAELE 

antini dellIdf è, 
indiscutibilmente, 

)ella 

una sglia. on si le pre.edibili reazioni 
Condanna arrivate a anche 
da alleati storici dí Israe le 
Come zli Stati Uniti o dalla 

sempre frammentata 
Unione europea (dove 
c'e chi avanza addirittura 

ipotesi di sanzioni). 

IL CAFFË 

Contiruaa pagirna 28 

Durante un'esercitazione 

di Massimo Gramellini 

GLANNELLI 

di Barbara Gerosa 
a pagina 21 

Precipitano e muoiono 
tre finanzieri in Valtellina 

LA RIFORMA NORDIO 

CON LA NUCVA NORMATIVA 
LI ME1O TUTI IN RIGA! 

di Bianconi e Piccolillo alle pagine 2 e3 

er irridere l'arrivo sul suo territorio 

di volantini inneggianti ai diritti 
umani, la Corea del Nord ha lanciato 

su quella del Sud centinaia di palloni ae 
rostatici ripieni di escrementi e spazzatu 
ra. Una shit storm, e non in senso metafo 
rico. Prima che il solito intelligentone di 
Ca «avresti preferito fossero bombe?, ri 
sponderò: «Ovviamente no, ma è ancora 
possibile immaginare una terza via?. Ap 
partengoa una generazione cresciuta con 
lidea che i meno abbienti si sarebbero 
potuti aricchire attraverso la buoma edu 

Cazione e la cultura. Invece è accaduto 
Tinverso: sono i beneducati e i colti a es 

Sersi impoveriti. n discorso pubblico è 
dominato da yocaboli e gesti squrrili che 
ci indignano solo quando a pronunciarli 
e a compierli è l'avversario politico. Altri 

WWOorriere.it 

FONDATO NEL IS76 

Giustizia, sì tra le polemiche 

di Fellce Cavallaro 

Lapremier: non è una vendetta. L'Anm valuta lo sciopero: magisratipuniti 

Puzza di Stato 

INTERVISTA CON GIORGLA MELONI 

Il giallo dellimprenditore 
La vedoOva: «TrOvate i killer» 

CORRIERE 

La leader francese 
Le Pen sta facendo un 
percorso interessante 
A volte ci siamo trovate 
dalla stessa parte 

«Commissione Ue, ho un nome» 

K.o.ai supplementari 
Sfumail sOgno 
della Fiorentina 
di Bocci, Passerini 

Palermo L'eurodeputaa Fancesca Donatomiomaritononslè ue 

alle pagine 42 e 43 

menti vengono considerati un se 
gno di vitalità e di schiettezza, oltre 
che di vicinanza ai gusti del popolo, 
mentre chi segnala la spaventosa re 
gressione all'infanzia che sembra 

aver colpito le classi dirigenti del mondo 
intero passa ancora per un ipocrita o un 
bigotto. 

In quella che potremmo ormai chiama 
re «goliardia di Stato», ci manca solo che 
Kim sfidi il collega sudcoreano a una gara 
dipuzzette, Trump abbatta Biden con una 
rafica di rutti, il Papa racconti barzellette 
sulla prostatite dei cardinali e De Luca si 
dichiari indignato perl'evidente caduta di 
stile della Meloni nei suoi confronti, co 
me se non fosse stato lui a dare l'esempio. 
(Ops, mi sa che lha appena detto). 

O RIPRODUZIONE RISERVATA 

iliad 

ln ltala EURO 1,50 ANNO49-N. 12S 

di Paola Di Caro 

<V suicidio brancesca Donato, la moglie di 
Angelo Onorato, Iarchitetto trovato misteriosamente 
morto a Palermo dentro la sua auto. Intorno al collo 
una fascetta. L'eurodeputata (nella foto, con il marito) 
insiste: «Voglio la verità, basta invenzioni». a pagina 19 

alla giustizia all'Ucraina, 
dal Fsco ai prossimi assetti 

europei. dal premierato al caso De 
Tson dl freno a una rielezione di 

Ursula yon der Leven a nuove 
aperture a Marine Le Pen e a Viktor 
Orbán, fino all'appello a Elly Schlein 

di «avere coraggi» e all'obiettivo 
elettorale dichiarato per le Europee: 
«Se mi va bene il 26%2 Sto 
Giorgia Meloni parla di tutto, con 
nettezza come le è congeniale, 
per quasi mezz'ora nel ciclo delle 
Interviste del Corriere, in diretta sul 
Corriere.it. 

continua a pagina 5 

e lo banno ammazzato». Non crede al 

Servizio Clienti Te. 02 6379310 
mail: servizioclienti a corriere.it 

iliod 
CENTO ANNI FA L'OMICIDIO 

l coraggio 

di lda Bozzi 

ela dignità: 

SCOPRI LE NOSTRE 
NUOVE OFFERTE. 
ENTRARE PER CREDERE 

Onoriamo 

VISITA I NOSTRI STORE O VAI SU ILIAD.IT 

Matteotti 

La guerrallnodo: colpire in Russia 

di Elena Cattaneo 
e LIliana Segre 

Leaperture a Kiev: 
«Armi senza limiti» 

Laprudenza Usa 

a chiesto di parlare 
l'onorevole 

.Matteotti. Ne ha 
facoltà». Era il pomeriggio 
del 30 naggio di cento anni fa 
quando Giacomo Matteotti 
prese la parola per l'ultima 
volta dagli scranni della 
Camera per pronunciare 
quello che è ricordato come 
«il discorso della morte»>. 

continua a pagina 28 

di Samuele Finetti e Giuseppe Sarcina 

a Nato è pronta a dare il via libera all'uso di 
uarmi che possano colpire anche in 

territorio russo. Ma dagli Stati Uniti arTiva 
l'invito alla prudenza. 

Il caso Da Veronesi a Giordano 

Saviano, gli scrittori 
«Rinunciamo 
aFrancoforte> 

alle pagine 12 e 13 

A ltri scrittori italiani, da Veronesi a 
Giordano, decidono di non partecipare 

alla Fiera del libro di Francoforte dopo 
l'esclusione dallelenco di Roberto Saviano. 

a pagina 36 



Firma per il 5X1o00 a 
Medici Senza Frontiere. 
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PEF: 

MFDNY SERERES 

N 

Lanostra ata petene da matrrali kla 
oda forete gesttte in manlers tNe 

Il commenio 

Rafello Cortina Edtor 

Aspettando 
il referendum 

Teititoli di coda di questa 
brutta campagna a elettorale, 

di Francesco Bei 

i giornalisti e 
propaganda da quattro soldi, 
ecco arrivare la tanto attesa 
riforma della giustizia. 

Via libera del Cdm alla riforma della Giustizia. l'Anm insorge, verso lo sciopero 

L'unalisi 

la Repubblica 
Fondatore Eugenio Scalfari 

Giudici, earriere separate. Gelo del Colle Soppia il caso 

La sottile 
linea roSsa 

di Paolo Garimberti 

Giovedi 30 maggio 2024 

apagina 32 Giustizia La premier Meloni con ilministro Nordio 

uno a uno i tabù che hanno 
Acondizionato a lungo gli aiuti 

militari dell'Occidente all'Ucraina 
stanno cadendo, comei dieci 
piccoli indiani del racconto di 
Agatha Christie. apagina 33 

ADISSOuu 

Sede: 00147 Roma. via Cristoforo Colombo. 90 

0o3o1, rokon004 Roma 

VENTIDI GUERRA 

La crisi dei missili 

PIERG0ORGIO ODIFREDDI 

L'obiettivo dell'attacco. Macron mostra la cartina con Belgorod 

diDi Feo, Fraschilla. MastrolilieTito o alle pagine 2,3 e 4 

La storia 

CÈ DEL MARCIO 
IN OCCIDENTE 

Concessionarla di pubbllcità: A. Manzonl & c. 
Milano -via F. Aporti, 8- Tel. 02/574941, 
e-mall: pubbllcitaamanzoni.it 

Direttore Maurizio Molinari 

Maradona, la famiglia 
litiga con il Napoli 
per la maglia n. 10 

di Azzi e Tina 
apagina 22 

Oggi con Salute 

10 

Prezl di vendlta all'estero: Francia, Monaco P., Slovenia ¬ 3,00 
-Grecia ¬ 3,50 -Croazia¬ 3,00 - Svizzera Italiana CHF 3,50 
-Svizzera Francese e Tedesca CHF 4,00 

La Nato dopo aver autorizzato Zelensky a usare le armi in territorio russo, si prepara alla reazione di Putin 
Biden valuta se dare il via libera agli attacchi. L'esercito ucraino punta a colpire Krasnodar e le basi logistiche 
Meloni isolata frena: meglio rafforzare la difesa a Kiev che colpire Moscaiprimo passo verso i 

In soli venti minuti prende il via 
ecco la separazione delle carrie 
re in otto articoli, il provvedimen 
to che dovrebbe cambiare l'asset 
to della magistratura, se le Came 
re in doppia lettura approvasse 
ro le norme costituzionali varate 
da Palazzo Chigi nella sedu 
ta-lampo di ieri. Al centro una di 
stinzione più netta dei ruoli fra 
giudiceepubblico ministero. Ser 
gio Mattarella non ha dato alcun 
avallo formale o informale alla se 
parazione delle carriere. Eil gelo 
è tangibile. L'anm insorge e an 

nuncia lo sciopero. 
di Ciriaco, Foschini. 

Lauria, Milella e Vitale 

alle pagine 6,7e 8 

Ilpunto 

La politica estera 
in balia del voto 

di Stefano Folli 

F in quasi a ieri la politica 
estera era un elemento di 

soliditàe di credibilità 
internazionale per I'Italia. II 
gOverno Meloni teneva a una linea 
di lealtà atlantica. o apagina 33 

Domani in edicola 

Sul Venerdi 

Berlinguer 
ti vogliano bene 

Firma per il sX1000 a 
Medici Senza Frontiere. 

eteci 

Codice fiscale 
970 961 20585 

msf.it/5X1000 

BERLNGLIER 
MIVOciaAMO BE 

MEDECN SNS FRONTIERES 
MEDI SENA FRONTIERE 

Anno 10 N° 123- In talla2,20 

Cultura 

Buchmesse 
scrittori italiani 

in fuga 

Lo scrittore Roberto Saviano 

Sei libri 
fanno paura 
di Dario Olivero 

niente, non ce la fanno. 
Ogni volta che 

all'orizzonte si profila quella 
cosa fatta di carta e piena di 
pagine e con tutte quelle parole 
in ogni pagina, salel'ansia da 
prestazione. Che, come si sa, è 

fallimento. E cosi, pur 
vedendola arrivare, non 
riescon0 a s schivarla. 

o fanno 
la cosa sbagliata. Sempre. l 
libro, come oggetto prima 
ancora che come strumento, la 
parola libro, come significante 
prima ancora che come 
significato, li manda in 
confusione. E dunque, rieccoci. 

apagina 32 

Le immagini 
cancellate 
dalla Siae 

«È Siae», 

di Dario Pappalardo 

o Morandi 
Giorgio Morandi: 

Natura morta 
(1920) 

ID icasso, Matisse, Morandi e 
|I Giacometti sono spariti. 

Non è un errore né uno scherzo: 
quelli che vedete qui in pagina al 
posto delle opere sono spazi 
bianchi. Perché all'arte. nelle 
redazioni dei giornali. siamo 
costretti spesso a rinunciare. 

alle pagine 36e 37 

infarcita di ing intimidaia, cattiverie. 

figuriamoci a domarla. E 
puntualmente dicono o! 
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ERDOGAN A MELONI: L'ITALIA RICONOSCA LA PALESTINA 

La Cnn: bombe Usa 
nel raid sulla tendopoli 
Blinken incalza Israele 

Fisco e controlli 

Partite Iva, in crescita 
il rischio evasione 
Sud, inaffidabili al 58% 

Dichiarazioni z023, salgono 
al 55.9% i contribuenti 
con pagelle insufficienti 

Passa dal 68,5 al 71,6% 
il gap di reddito tra virtuosi 
e meno trasparenti 

Mercati 

Nelle dichiarazioni 2023 crescono fi 
noa 

Le pressioni sui prezzi faticano a 
spegnersi in Germania, dove l'infa-
zione a maggio è aumentata più del 
previsto. L'indice tedesco dei prezzi 
al consumoè infatti salito del 2,8% su 
base annua. Gli analisti si aspettava 

-Servizi a pag. 10 

derati a rischio evasione perché har 
no un voto inferiore a 8 nellapagella 
flscale: la loro quota arriva al 58% al 
Sud Equanto emerge dall'anallsi del 

redditi delle nartite iva Aumentaat 
che. dal 68.s%,al 71.6%. la distanza fra 
iredditi medi dichiarati da chi ha una 
pagella sufficdente (78.142 euro) e chi 
ha un voto basso (22.165 euro). In 
questi numeri c'è tutta la difficoltà 
nell'avvio del redditometro. 

Parentee Trovati -a pug 6 

L'aumento dell'inflazione tedesca 

no una lettura del 2,7%, dopo il 2,4% 
registrato ad aprile (sulla base dei 

li Paesi dell'Unionon 

mette al tappeto le Borse europee 

Laconscguenzaèstata una piog 
giadi vendite sul listini. Mlano lascia 
I'47% con il Ftse Miba 34.150 punti. 
Francofortel't,10%, Londralo o,86% 
eParigil'1,52%.A Plazza Affari tonfo 
di Mps (-542%). 

D0 Donírancesco e Lops -apugo 

MECALUX 

A Rafah. Distrutte le tende del campo 

02 98836601 

L'ANALISI 

CONCORDATO 
PREVENTIVO 

TRA PREMESSE 
DIFFICILI 

E OBIETTIVI 
AMBIZIOSI 

mecalux.it 

di Salvatore Padula -a pagina 6 

L'INDAGINE 

Confindustria: 
il fatturato di aprile 
cresce, prospettive 
positive a maggio 

Plcchlo e Tuccl -apag. 

SOLUZIONI AUTOMATICHE 
PER MAGAZZINI INTELLIGENTI 

Profcssioni 
La Camera 
approva il tetto 
alla responsabilità 
dei sindaci 

Mlcardle Parente 

1361,69 -1,42% 

-a pug 28 

Marco Mascinge 

ONDATA DI CALORE «SEVERA» 

Edlzione chiusa in redazionc alle 22 

SOLE40 MORN. 1254,96 -1,39% 

VIA LIBERA DI CANADA, FINLANDIAE POLONIA 

Gli Usa valutano l'ok 
all'uso delle armi 
ocidentali in Russia 

D0 Salva casa 

pag. 1 

Telecomunicazioni 

Per gli immobili 
della Pa arriva 
la sanatoria 
Senza sanzioni 

De Stefanl, Latour e 

Flammerl -a pag7 

A Delhi caldo record 
oltre i 50 gradi 
Aequarazionata 

Allo studio del Governo 
la copertura di aree 
alternative a quelle bloccate 

INDUSTRIA E FINANZA 

Canlcola Indlana. Un venditore ambulante di pesce a Delhi 

Marco Valsania -a pag, 12 

Troppi veti sul 5G: 
piano di emergenza 
per il progetto Pnrr 

ARUN SANKAR / AF 

Serve un piano di emergenza per 
salvare il progetto SG del Pnrr. ll 
Dipartimento perla trasformazio 
ne digitalee il raggruppamento di 
imprese Inwit-Tim-Vodafone 
stanno studiando la copertura di 
nuove aree peraggirarei veti delle 
amminlstrazioni locali contrarle 
ll'installazione delle antenne. 

Fotina -a pag 5 

Silk Road Fund esce dal capitale Pirelli 
Marigia Mangano -a pag 24 

VALLEVERDE 
SOFTSYSTEMNAEY 

Indici & Numeri ’ p. 33 a 37 

PANORAMA 

MAGISTRATI UN RIvOLTA 

Giustizia, via libera 
alla riforma 

con la separazione 
delle carriere 

Separazione delle carriere, due 
iuti dal Capo dello 

Statoe una Alta Corte discipli 
nare. Sono gli interventi chiave 
della riforma costituzionale 
della giustizia approvata ieri 
dal Consiglio dei ministri. Non 
c'è invece l'intervento per 
eliminare l'obbligatorietà 
dell'azione penale da parte dei 
Pubblici ministeri. -a pagina 2-3 

L'ANALISI 

UNA CULTURA 
COMUNE 

TRA AVVOCATI 
E MAGISTRATI 

di Simone Lonati 
e Carlo Melzi d'Eril -a pag 3 

FEDERAL RESERVE 

Perli: «ll bilancio della Fed 
tornerà a crescere» 
Parla Roberto Perli, I'italiano 
responsabile del Systern Open 
Market Account alla Federal 
Reserve di New York: con la 
esdta costante del Pil il 

rare il tormerda superare 
picco del 2022. -a pagina 8 

L'INTERVISTA 

Castagna: 
«BancoBpm 
vale oltre 
12 miliardi» 

Giuseppe 
Castagna. 
Ceo di 
BancoBpm 

Luca Davi -a pag. 23 

Rapporti 
Auto aziendali 
Il noleggio fai conti 
con l'elettrico 

-Oggi con il Sole 24 Ore 

Nova 24 
Cultura e tech 
Intelligenza artificiale 
al servizio dei musei 

Alessia Maccaferi -a pag. 20 

ABBONATIAL SOLE 24 ORE 
Sconto 15o¬ Festival Economla. Info: 

.com/abbonamento 
i02.30.30O0.600 Canilioclenst 
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PNRR 
Istruzioni 

per I'uso* 

2pag. 3 

EFFETTO ANONIMOMETRO 
Partiti i controlli 
del fisco sui conti 

IO 

correnti con 

l'utilizzo degli 
algoritmi. L'esito 

operoso 
Bartelli upaz. 22 

SU WWW.ITALIAOGGI.IT 

Magistratura -La 
bozsa di ddl| 
costituzionale sulla 

separaziOne 
carrtere 

Hiforma fiscale - Il 
decrelo delegato di 

riordino delle sanzioni 

|Hesponsabilità dei 
sindaci -Il testo della 
proposta di legge 

dalla pprorata 
Camera 

Rispetto alle cifre prima del Covid i visitatori 
stranieri di New York sono diminuiti del 7% 

QUOTIDIANO ECONOMICO, GIURIDICO E POLITICO 

èravedimento Saleoicasi di dolo, icomponentidell'organo dicontrollo che violano ipropri doveri 
risponderanno per danni «nei limiti di un multiplo del compenso annuopercepito» 

Filippo Merli a pag. 11 

ItalaOggi 
Al di fuori dei casi di dolo, i compo 

nenti dell'organo di controllo del colle 
gio sindacale che violanoi propri dove 
ririsponderanno per danni «nei limiti 
di un multiplo del compenso annuo 
percepito", mediante un meccanismo 
"a scaglioni», ossia fino a 10.000 euro 
quindici. volte l'emolumento, da 
10.000 a 50.000 euro dodici, oltre i 
50.000 euro dieci volte la somma otte 
nuta in pagamento. Il testo della legge 
è passato alla Camera all'unanimità. 

D'Alessio a pug. 20 

Uk£I,40 - Ch fr. 3,50 
Francia ¬ 2,50 

Corsera supera 
Repubblica 

in quattordici 
regioni su venti 

¬2,00* 

Cupisani apag. 15 

ORGANI POLITICI 

Tajani vuole diventare commissario europeo 
e Melonilo aiuteràper poter fare un rimpasto 

Collegisindacali perimetrati 

Giorgia Meloni ha una carta da 
giocare in Europa che cerca di tene 
re nascosta. A 
risultato 

persondere dal suo 
a cui si dedica 

con grande lena, sa che anche un 
voto lusinghiero andrebbe condito 
da una mossa politica di visione e 
prospettiva. Avere a Bruxelles un 

omo a cui chieueioneè essen 
supporto, in 

formazioni e 
ziale periprossimi passaggi sul bi 
lancio europeo e sul Patto di stabi 
lità. Eilnome di AntonioTajani sa 
rebbe gradito ai popolarn eurOpele darebbe alla a presidente del 

G7ITALIA 

glio un altro vantaggio: aprire un 
rimpasto di governo molto profon 
do, lanciando cosi la fase due del 
suo esecutivo. 

Torricella a pag. 8 

Capital 

Ecco l'ltalia che ViL Oafo 

IN 
EDICOLA 

EIN 
DIGITALE 

DIRITTO & ROVESCIO 

Le autorità campane sono schierate 
salutare il presidente del consiglio Giorgia Meloni in arrivo a Caivano, 

L'area degradata dalla camorra dov'e 
stato completamente rifatto il centro 
sportivo. Meloni, con fare sciolto, si au 
vicina con la mnano tesa al presidente 
della Campania De Luca e gli dice: 
Presidente De Luca... la strorza della 
Meloni,: Cioè Meloni si è presentata 
con l'epiteto che De Luca le aveva affib 
biato in una sua trasmissione tu. Il me 
ga commentatore di un quotidiano, fa 
cendo versi da gatto, è riuscito (o ha cre 
duto di essere riuscito) ad attaccare Me 
loni per la sua uscita, non De Luca per 
averla offesa. Epoi lo stesso commenta 
tore ha detto, «la ferkel non l'avrebbe 
mai fatto», Primo, la Merkel aveva dei 
capi dei Lander che non aUrebbero nem 
meno sognato di dare della stronza al 
loro premier. Secondo, Meloni non ha 
dato dello stronzo a De Luca ma gli ha 
ricordato che lo ha detto lui. Ad ogni 
modo, la spiritosa e lieve operazione 
riuscita perfettamente. Ha risposto con 
una piuma alla durlindana. Ma De Lu 

delle 

ADSTEIRRITORIALI 

ca è rimasto basito. Chapeau. 
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